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Н А  П О Л Я Х  С Т Р А Н Ы

У Р О Ж А Ю -К  А Ж Д Ы Й Ч А С
в  южных районах страны в разгаре жатва хлебов. 

На полях колхозов и совхозов работают тысячи убороч
ных агрегатов. Что ни день, страда продвигается все 
дальше и дальше на север. Сейчас жатву ведут один
надцать союзных республик. И повсюду там, где она в 
разгаре, и там, где только начинается, хлеборобы ис
пользуют весь арсенал технических средств.

На 8 июля, как сообщает ЦСУ СССР, колхозы и сов
хозы страны скосили зерновые и зернобобовые культу
ры на 10 миллионах 265 тысячах гектаров.

На долю Российской Федерации приходится 4 мил

лиона 2 7 1 'тысяча гектаров, Украины —  4 миллиона, 
Узбекистана — 651 тысяча гектаров.

Характерная черта нынешней жатвы — земледель
цы убирают хлеба комплексно, стараясь не допустить 
разрыва между косовицей и обмолотом. На 6 миллио
нах 960 тысячах гектаров урожай обмолочен. В Уз
бекистане, Казахстане, Азербайджане хлеба в основном 
обмолочены на всех скошенных массивах.

Одновременно с уборкой хлебов земледельцы ухажи
вают за посевами, заготавливают корма. Во многих 
районах вслед за подбором валков и копен соломы раз
ворачивается вспашка полей.

(ТАСС).

ПРОВЕРЯЕМ В Ы П О Л Н Е Н И Е  О Б Я ЗА Т Е Л Ь С Т ВН А  О С Н О Б Е  ji-
взаинного доверия |ПЛАТА ЗА БЕСПЕЧНОСТЬ

По приглашению Центрального 
Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза, Президиу
ма Верховного Совета СССР и Со
вета Министров СССР Президент 
Объединенной Арабской Респуб
лики, Председатель • Арабского 
социалистического союза Гамаль 
Абдель Насер находился с офици
альным визитом в Советском 
Союзе е 4 по 10 июля 1968 года. 
Президента сопровождали: Пред
седатель Национального собрания 
Анвар Садат, министр иностран
ных дел Махмуд Риад, начальник 
генерального штаба вооружен
ных сил ОАР генерал Абдель Мо- 
неим Риад.

В совместном коммюнике отме
чается, что визит Президента 
Насера в Москву явился _ прояв
лением тех тесных дружествен
ных отношений, которые устано
вились и успешно развиваются 
между СССР и Объединенной 
Арабской Республикой.

Во время пребывания в Москве 
состоялись переговоры и дружест
венные беседы Президента Объе
диненной Арабской Республики 
Гамаль Абдель Насера с Гене
ральным секретарем ЦК КПСС 
Л. И. Брежневым, Председателем 
Президиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорным, Предсе
дателем Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгиным.

В ходе переговоров, проходив
ших в дружественной и сердеч
ной обстановке, в духе полного 
взаимопонимания, состоялся от
кровенный обмен мнениями по 
широкому кругу вопросов.

Особое внимание, подчерки
вается в коммюнике, было уделено 
положению на Ближнем Востоке 
в связи с агрессией Израиля про
тив арабских государств. Совет
ский Союз и Объединенная Араб
ская Республика, говорится в 
этом документе, считают, что аг
рессия Израиля явилась еще од
ним опасным звеном в общей це
пи политики империализма, стре
мящегося подорвать прогресс 
арабских государств, остацрвить 
освободительную борьбу арабских 
народов. Стороны решительно 
осуждают политику империали
стических сил, которые продол
жают использовать Израиль i в 
качестве своего орудия в этом 
районе мира, организуют новые 
заговоры и непрекращающиеся 
провокации против ОАР, Сирии, 
Иордании и других арабских 
стран.

Стороны вновь заявляют о 
необходимости урегулирования 
ближневосточной проблемы на 
основе резолюции Совета Безо
пасности от 22 ноября 1967 го
да. Правительство ОАР, проявляя 
заботу о восстановлении мира, 
заявило о своей готовности вы
полнить эту резолюцию в , бли
жайшее время и с этой целью 
предприняло важные практиче
ские шаги. Советское правитель' 
ство должным образом оценива' 
ет инициативу ОАР в этом вопро
се и поддерживает ее. Стороны

выразили твердую уверенность в 
том, что попытки Израиля и под
держивающих его империалисти
ческих сил закрепить итоги веро
ломного нападения на арабские 
страны в июне 1967 года обрече
ны на провал.

Президент ОАР, Председатель 
Арабского социалистического сою
за Г. А. Насер высказал глубо
кую благодарность ЦК КПСС, Со
ветскому правительству й совет
скому народу за политическую 
поддержку и большую практиче
скую помощь в укреплении эко
номики и обороноспособности, 
оказываемую Советским Союзом 
Объединенной Арабской Респуб
лике в борьбе против агрессора и 
в ликвидации нанесенного агрес
сией ущерба. Правительство ОАР 
высоко оценивает внешнеполити
ческие шаги Советского прави
тельства, . предпринятые им на 
пути ликвидации последствий 
израильской агрессии в защиту 
законных прав и независимости 
арабских народов в целях обес
печения мира и безопасности на 
Ближнем Востоке.

Советская сторона высоко оце
нивает усилия правительства 
ОАР и лично Президента Насера 
в борьбе за единство арабских го
сударств. Правительство СССР 
в р в ь  заявляет о полной соли
дарности советского народа с му
жественной борьбой народа ОАР и 
других арабских государств про
тив израильских агрессоров. Со
ветский Союз вместе с, другими 
государствами, выступающими на 
стороне справедливого дела араб
ских стран, подвергшихся агрес
сии, оказывал и будет оказывать 
ОАР всестороннюю поддержку и 
помощь политического и экономи
ческого характера, а также содей
ствие в укреплении ее обороно
способности.

В коммюнике заявляется, что 
в ходе обмена мнениями по ак
туальным вопросам современно
го международного положения, 
национально -  освободительного 
движения, укрепления всеобщего 
мира и безопасности народов, сто
роны с удовлетворением отмети
ли совпадение взглядов руководи
телей Советского Союза и Объе
диненной Арабской Республики 
по важнейшим международным 
проблемам.

Стороны считают, что основной 
задачей, стоящей в настоящее 
время перед миролюбивыми 
странами, является усиление 
борьбы с империализмом и его 
агентурой, противодействие аг
рессивной политике империали
стических сил.

Советский Союз и Объединен
ная Арабская Республика выра
жают свою полную солидарность 
с героическим вьетнамским на
родом, решительно осуждают во
оруженную агрессию США во 
Вьетнаме, которая создает опас
ное положение в Юго-Восточной 
Азии, усиливает международную 
напряженность.

Советский и египетский наро

ды заявляют о своей полной под- = 
держке народов Анголы, Мозам- |  
бика, «Португальской» Гвинеи |  
и других африканских территорий |  
в их борьбе за избавление от ко- = 
лониализма, за свою свободу. Они |  
клеймят позором расистскую noj |  
литику, проводимую в Южной I  
Африке и Родезии, и настаивают |  
на том, чтобы все страны, на ко- = 
торые опираются расистские ре- |  
жимы, прекратили оказание воен- § 
ной, экономической и политике- |  
ской помощи Южной Родезии и |  
ЮАР и выполнили решения ООН |  
по этим вопросам. В ходе пере- = 
говоров было подчеркнуто важное |  
значение Организации африкан- = 
ского единства. =

При обсуждении вопросов S 
обеспечения всеобщего мира Со- |  
ветский Союз и Объединенная |  
Арабская Республика рассмотре- 1 
ли проблему разоружения и прек- = 
ращения гонки вооружений. Они = 
вновь подтвердили свою заинте- |  
ресованность в скорейшем дости- |  
жении соглашения о всеобщем и |  
полном разоружении. Стороны = 
выразили глубокое 'удовлетворе- = 
ние в связи с одобрением Гене- |  
ральной Ассамблеей ООН Договора |  
о нераспространении ядерного = 
оружия. =

Стороны считают, что новые i  
предложения Советского прави- |  
тельства по вопросу о неотлож- |  
ных мерах по прекращению гон- 1 
ки вооружений и разоружению, = 
содержащиеся в недавнем мемо- |  
рандуме правительства СССР, |  
являются важной конструктивной = 
инициативой. =

В коммюнике сообщается, что = 
во время переговоров были об- = 
суждены вопросы дальнейшего |  
развития отношений между Со- |  
ветским Союзом и Объединенной |  
Арабской Республикой. Обе сто- = 
роны выразили глубокое удовлет- |  
ворение развитием дружественно- |  
го сотрудничества между двумя |  
странами в политической, эконо- |  
мической и военной областях, а |  
также рассмотрели ряд практиче- |  
ских мер по дальнейшему расши- |  
рению этого сотрудничества. |  

Обе стороны приветствовали = 
установление и развитие друже- = 
ственных связей между Еоммуни- |  
стической партией Советского Ё 

Союза и Арабским социалистиче
ским союзом ОАР.

Правительство ОАР выразило 
благодарность народу и прави
тельству Советского Союза за ог
ромную помощь и поддержку 
египетскому народу в укрепле
нии и развитии экономики ОАР.

Встречи и беседы, состоявшие
ся в Москве во время пребывания 
Президента ОАР Насера, говорит
ся в заключение в коммюнике, 
представляют собой новый важ
ный этап в деле расширения и 
углубления дружественных отно
шений, сложившихся между Со
ветским Союзом и ОАР. Друже
ственные отношения между ОАР 
и СССР покоятся на прочной ос
нове взаимного доверия.

(ТАСС).

В июне доярки совхоза «Володин-» 
ский» не смогли справиться с зада
нием — надоить по 300 килограм
мов молока на корову. И сейчас они 
самые отстающие в районе. Директор 
совхоза В. А. Горн объясняет это 
тем, что пастбища в хозяйстве ни
кудышные и с водопоями плохо.

—  Немало, конечно, и других 
причин, — признает он после неко
торого раздумья.

Но, в чем заключаются все-таки 
эти причины, Виктор Андреевич, как 
выясняется из дальнейшего разгово
ра, не знает. Он очень слабо инфор
мирован о делах в животноводстве.

Действительно, трава на выпасах 
нынче неважная. Но чем лучше паст
бища в других хозяйствах? На от
сутствие подкормки володинцы не 
могут пожаловаться. Коровы полу
чают у них больше чем по 4 кило
грамма концентратов в день. О таких 
порциях в других совхозах района 
могут только мечтать. А поить скот 
володинцам есть где. Запасов воды 
в прудах, расположенных вблизи вы
пасов, с избытком хватит на все ле
то.

Зимой о животноводстве в совхозе 
«Володинский» заботились неплохо. 
И почти всю зиму володинские до
ярки лидировали в районном сорев
новании. Но летом отношение ’к жи
вотноводству резко изменилось — 
обходить его стали своим вниманием 
и руководители хозяйства, и руко
водители ферм. Естественно, измени
лась и расстановка фамилий воло- 

: динских доярок В бюллетенях сорев- 
\ нования.
Ё Стоило немалого труда узнать 
I обязательства доярок на пастбищ- 
I ный период. В. А. Горн вначале 
= заявил, что их вообще не принима- 
I ли. Потом |с е  же решил проверить. 
I  Сходил в партком и, вернувшись в 
I  свой кабинет, подтвердил: обяза-
I  тельств нет. Но через несколько ми- 
= нут раздался телефонный звонок. 
= Секретарь партийного комитета сов 
I  хоза А. М. Полубятко сообщал, что 
I  нашлась тетрадка с условиями со- 
I  ревнования животноводов на летний 
I  период.
= На самом деле никаких «Усло- 
= вий» не было. Их, как выяснилось 
I  из разговора с секретарем партко 
I  ма, все еще не успели разработать. 
I  Но на двух страничках ученической 
I  тетрадки перечислялись обязатель- 
= ства животноводов и пчеловодов 
I  Один из пунктов гласил, что доярки 
I  берут обязательства надоить за паст- 
I  бищный период 1.050 килограммов 
= молока от коровы.
I  Главный зоотехник райсельхозуп- 
I  равления К. П. Третьяков, присут- 
I  ствовавший при нашем разговоре с 
I  секретарем парткома, сказал, что 
I  обязательство это заниженное. На 
Е районном совещании животноводов

шел разговор о том, чтобы за паст
бищный период в каждом совхозе 
получить не меньше 1.200 кило
граммов молока на корову. У воло- 
динцев такая возможность есть. Ведь 
за январь, февраль,, март, апрель 
и май надой молока на корову соста
вил 1.200 килограммов. С июня по 
октябрь показатель должен быть не 
ниже.

В общем, организацией соревно
вания доярок и пастухов в совхозе 
никто по-настоящему не занимался. 
Не случайно у  животноводов нет и 
личных обязательств на летний пе
риод. Ни на одной ферме коллектив
ные обязательства не оформлены, 
наглядная агитация отсутствует^ 
Итоги соревнования ферм подводят
ся только раз в месяц. Агитаторы 
все. еще не появлялись на пастби
щах, ни на одной ферме не выпуска
ются ни стенные газеты, ни боевые 
листки, ни «молнии».

(^^ef.ioзный радиоузел безмолвству
ет. А ведь радиопередачи смогли бы 
сьшрать большую роль в пропаганде 
достижений передовиков, в повыше
нии трудовой активности животно
водов. А разве не приятно той или 
иной доярке получить переходящий

красный вымпел как признание кол
лективом ее честного, самоотвержен
ного труда? Но не принято вот та
ким образом чествовать передовиков 
в совхозе «Володинский».

• Председатель рабочего комитета 
совхоза «Володинский» М. И. Кали
нин никак не хочет признавать, что 
это серьезное упущение. Тов. Кали
нин мог бы многое сделать для 
подъема животноводства, но работ
ник он больше кабинетный, мало 
интересующийся заботами животно
водов.

Разумеется, серьезные упущения 
в организации соревнования живот
новодов не могут не влиять на ре
зультаты производственной деятель
ности ферм. Многие доярки и пасту
хи плохо относятся к своим обязан
ностям, работают без огонька, нару
шают распорядок дня.

Немалые убытки несет совхоз из- 
за низкого качества молока. С нача
ла года они составили свыше 800  
рублей. Однако действенных мер для 
повышения качества сдаваемой го
сударству продукции не предприни
мается. Многие доярки плохо следят 
за чистотой доильных аппаратов.

Руководители совхоза очень мало

внимания уделяют созданию куль
турно-бытовых условий для живот
новодов. Передвижные вагончики на 
пастбищах, где должны отдыхать 
доярки и- пастухи, выглядят непри
глядно. В них отсутствуют самые 
элементарные удобства. Нет прием
ников, свежие газеты и журналы 
сюда не доставляются. В течение 
всего лета доярки не имеют возмож
ности посещать кино, концерты. Зна
чит, следовало бы заранее проду-' 
мать, какие возможности есть в сов
хозе для проведения культурно-мас
совой работы с животноводами не
посредственно на местах их работы.

В магазин дояркам тоже не всегда 
есть время сходить. Нельзя ли хотя 
бы раз в неделю, подвозить к летним 
лагерям самые необходимые товары? 
Оказывается, можно. Автолавка в 
сельпо есть. Но она используется, 
как правило, только для перевозки 
грузов из районного центра.

У володинцев есть все. возможно
сти для того, чтобы значительно уве
личить производство молока. Но для 
этого нужно приложить немало уси
лий и дирекции, и парткому, и рабо
чему комитету совхоза.

Ю . Н Е С Т Е Р О В .

Как обстоят сейчас 
дела с производством 
молока в других совхо
зах Кривошеинского 
района, а также в со
ревнующихся с ними 
молчановских хозяйст
вах?

Если сравнивать с 
полугодием прошлого 
года. 'кривошеинцы 
увеличили производст
во молока на 11 про
центов, молчановцы — 
только на один про
цент. Полугодовые 
планы продажи госу
дарству молока вы
полнены соответст
венно на 139 и 
118 процентов. Но 
нынче молчановцы от
правили молока на за
готовительные пункты 
несколько меньше, чем 
в прошлом году.

Продуктивность ко
ров в совхозах Криво
шеинского района уве
личилась на 48 кило
граммов, в совхозах 
Молчановского района, 
наоборот, снизилась 
на 17 килограм
мов. В июне в обоих 
районах среднесуточ
ные надои молока на 
корову снизились. 
Сейчас они составляют 
немногим больше 10 
килограммов.

В июле резко упала 
продуктивность коров 
в хозяйствах Кривоше
инского района. За 10

дней среднесуточный 
надой молока на коро
ву уменьшился почти 
на килограмм. Глав
ный зоотехник Криво, 
шеинского райсельхоз- 
управления К. П. 
Третьяков считает это 
результатом наруше
ний правил пастьбы 
скота, недостаточного 

контроля за работой 
доярок, неумением от
дельных специалистов 
и руководителей ферм 
использовать благо
приятные условия для 
повышения продуктив
ности скота.

Плохо еще и то. что 
руководители хозяйств 
и специалисты не конт
ролируют, как пасту
хи пасут скот ночью.

Но увеличить про
изводство молока — 
это еще полдела. Не 
менее важно не допус
кать его порчи, бороть
ся за высокое качест
во продукции. Однако 
на маслозаводы Кри- 
вошеинского и Молча
новского районов из 
месяца в месяц посту- • 
пает из совхозов мо
локо повышенной кис
лотности. Например, 
совхозы Кривошеин

ского района только в 
прошедшем полугодии 
потеряли за счет это
го 1.500 рублей.

В большинстве сов
хозов нет молочных

ОТЪЕЗД ИЗ МОСКВЫ ГАМАЛЬ АБДЕЛЬ НАСЕРА
Тепло проводили 10 июля жи

тели советской столицы Прези
дента Объединенной Арабской 
Республики и Председателя Араб
ского социалистического союза 
Гамаль Абдель Насера. Вы

сокий гость в течение недели на
ходился в Советском Союзе с 
официальным визитом по пригла
шению Центрального Комитета 
КПСС, , Президиума Верховного 
Совета СССР и Советского прави
тельства.

На Внуковский аэродром про

водить высокого гостя прибыли 
товарищи Л. И. Брежнев, А. Н. 
Косыгин, К. Т. Мазуров, Н. В. 
Подгорный и другие.

Вместе с Гамаль Абдель Насе
ром в Югославию отбыли сопро
вождающие его лица.

(ТАСС).

Геологи Советской Литвы опровергли существовавшее мнение, что недра 
Л И Т В Ы  не богаты полезными ископаемыми и что, кроме известняка и тор
фа, не на что больше надеяться. Геологическая партия, возглавляемая 
Альфонсасом Валушисом, в начале июня недалеко от янтарной Балтики у 
Гаргждай добыла промышленную нефть. Скважина «Гаргждай-7» за сутки 
уже дает по 45—50 кубометров нефти. Интересно, что литовская нефть по 
своему качеству является одной из лучших в стране.

Поиски нефти в Литве 1̂ елись с 1959 года. Скважины, пробуренные в 
республике, а также в Калининградской области, уже в 1967 году подтвер
дили предположения, что Прибалтика является одним из перспективных 
районов добычи нефти.

МА СНИМКЕ: эта бригада приняла первую литовскую промышленную 
нефть. Слева направо — Казне Будгинас, Ромас Палубяцнас, Харлампий 
Андреев и Юозас Наумяцкас.

Фото в. Корешкова. (Фотохроника ТАСС).

лабораторий, где спе
циалисты могли бы оп
ределять жирность, 
кислотность и чистоту 
молока. Руководители 
хозяйств и специали
сты часто нарушают 
порядок сдачи продук
ции: накладные оформ
ляются небрежно, в 
них не указываются 
ни жирность, ни кис
лотность молока.

Молчановцы также 
не используют всех 
возможностей для уве
личения производства 
молока. На некоторых 
фермах редко поят жи
вотных, коровы плохо 
выдаиваются, их по
долгу пасут на одних и 
тех же участках. До
пускаются и наруше
ния распорядка дня. 
Например, в Полозов- 
ской бригаде Колбин- 
ской фермы совхоза 
«Тунгусовский» доя
рок доставляют на 
пастбища с большим 
опозданием, и часто ко
ров здесь доят, только 
два раза в сутки.

Как выполняются в 
соревнующихся райо
нах мероприятия по 
предупреждению забо
левания ящуром? Кое- 
что сделано. Ряд ферм 
огорожен, проводится 

дезинфекция скотных 
дворов, построено не
сколько санпропускни
ков. Однако некоторые

руководители и специа
листы хозяйств про
являют удивительную 
беспечность в прове
дении этой работы. На
пример, в совхозе 
«Кривошеинскийь до 
сих пор как следу
ет не огорожена ни 
одна ферма, не по
строено ни ■ одного 
санпропускника. Ука

зания районной комис
сии по борьбе с ящу
ром директор совхоза 
И. Т. Журавлев, глав
ный зоотехник А. Г. 
Якупов и главный вет
врач Л. Т. Шытик иг
норируют. За это они 
уже однажды были ош
трафованы, но и 
штраф на них не по
действовал.

• На Елизарьевской 
ферме совхоза •«Пет
ровский»- санпропуск

ник не достроен. В 
этом хозяйстве также 
беспечно относятся к 
наведению санитарно
го порядка на фермах. 
Большинство ферм
здесь не огорожено, их 
территория захламле

на.
Не намного лучше 

положение и в совхозе 
«Приобский» Криво
шеинского района. Да
же Никольская ферма, 
расположенная на 
центральной усадьбе, 
до сих пор не огороже
на.

Ш

У д о б р е н и я -  
п о л  я! «ЗАВТРА - ЗАВТРА, НЕ СЕГОДНЯ...^»н а

Каждый хлебороб знает, что удобрение земли — один 
из главных факторов повышения ее плодородия. Поэтому, 
планируя мероприятия, способствующие повышению уро
жайности, в каждом колхозе и совхозе определяют, сколь
ко потребуется внести в почву органических и минераль
ных удобрений. По таким, сведенным воедино планам, в 
нынешнем году хозяйствам области нужно вывезти на по
ля 874 тысячи тонн органических удобрений. За полуго
дие вывезено 370 тысяч. Лучше других организована эта 
работа в совхозах Кривошеинского района, где на- поля 
уже доставили 28.975 тонн перегноя. То, что предусмат
ривалось сделать за год, кривошеинцы сделали за шесть 
месяцев.

Неплохо организована доставка удобрений на поля аси- 
новских колхозов. При годовом плане ■72;700 тонн здесь 
вывезено 63.500. Большую помощь колхозам этого райо
на оказало асиновское объединение «Сельхозтехника», 
механизаторы которого доставили на колхозные поля 
32.800 тонн перегноя. Механизаторы совхозов Томского 
района вывезли 99.400 тонн органических удобрений — 
46,4 процента плана, шёга^зские хозяйства за шесть ме
сяцев выполнили • годовой план на 54,1 процента, колпа- 
шевские — на 48,9 процента.

Однако в остальных районах дело с внесением органи
ческих удобрений обстоит значительно хуже. Кожевни- 
ковский район считается своеобразной житницей нашей 
области. Посевы яровых занимают здесь пятую часть 
всей посевной площади колхозов и совхозов Томской об
ласти. В кожевниковскйх хозяйствах скопились многолет
ние залежи перегноя,* однако вывозка его организована 
плохо. За полгода вывезено 40.100 тонн, на двадцать с 
лишним тонн меньше, чем в Асиновском районе, где по
севная площадь в два о лишним раза меньше. В колхозе 
«Сибирь» Кожевниковского района вывезли на поля все
го 2 .080 тонн, в «Заветах Ленина»... 120 тонн. Трудно 
рассчитывать при этом на повышение плодородия!

Не проявляют заботы об удобрении полей в колхозах' 
Первомайского района. Здесь принимали хорошие обяза
тельства, создавали и механизированные звенья, а вывез
ли всего 2.817 тонн — менее десятой ч а̂сти запланиро
ванного. Плохо удобряют землю хозяйства Чаинского 
района, где годовой план по вывозке выполнен всего на 
17,7 процента.

В июне колхозам и совхозам области следовало доста
вить на'поля 167 тысяч тонн торфа и перегноя. Фактиче
ски вывезено 114,1 тысячи. Не использованы благоприят

ные возможности в Первомайском, Чаинском, Парабель- 
ском, Молчановском, Каргасокском и некоторых других 
районах.

Хорошо была организована в июне вывозка местных 
удобрений в колхозе имени Жданова Зырянского района. 
На эту работу здесь выделили 8  «Беларусей» с транс
портными тележками и 4 самосвала, которые делали в 
день до десяти рейсов не расстояние 6 километров. Для 

■■'растаскивания перегноя по полю механизаторы приспосо
били культиватор, к лапам которого прикрепили доску. 
За месяц колхозные механизаторы вывезли 2.645 тонн и 
до начала массовой заготовки кормов собираются вывезти 
еще 2 тысячи тонн органических удобрений.

К сожалению, таких примеров в области не так уж 
много. То, что на удобренной земле урожай выше, чем на 
неудобренной, — истина общеизвестная. Немало об этом 
говорится в колхозах, совхозах и производственных уп
равлениях. Но когда нужно переходить от слов к делу, 
многие руководители и агрономы хозяйств откладывают 
вывозку удобрений в долгий ящик —■ во время зимы со
бираются возить летом, летом откладывают эту работу на 
зиму. И в конечцом счете теряют урожай.

ш

шш
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ТОМСКИЙ
Г П З - Р О Д И Н Е

Ю . и. Б О К С Е Р М А Н ,
за м е с т и т е л ь  м и н и с т р а  г а зо в о й  п р о м ы ш л е н н о с т и  С С С Р

'

Как уже сообщалось а нашей 
газете, в работе недавно прешед
шей научно-практической конфе
ренции по проблемам развитие и 
размещения производительных 
сил Томской области принял уча
стие заместитель министра га
зовой промышленности СССР 
Юрий Ильич Боксерман. На зак
лючительном пленарном заседа
нии он выступил с речью, изло
жение которой мы публикуем.

В своем выступлении тов. Бок
серман Ю. И. подчеркнул, что на 
научно-практической конференции, 
как на пленарных заседаниях, так и 
на секциях, очень много внимания 
уделялось вопросам развития газо
вой промышленности в Западной Си
бири и особенно в Томской области.

— Позвольте мне, — говорит 
Ю. И. Боксерман, — привлечь вни
мание участников конференции к 

определению истинного значения 
скорейшего освоения нефтяных и га
зовых месторождений Западной Си
бири и в том числе Томской области. 
Обычно приводят данные об удель
ном весе добычи нефти и газа. Это, 
может быть, закономерно, но для то
го, чтобы понять роль Западной Си
бири, следует привести данные о при
росте добычи газа, который намеча
ется получить в 1971— 1975 годах. 
Начиная с 1971 года. Тюменская И 
Томская области будут давать 30 
процентов от общей добычи газа в 
стране, а в 1975 году примерно 
70 процентов.

Таким образом, газовая промыш
ленность двух областей должна ре
шать и уровень добычи, и вопросы 
наиболее эффективного развития 
многих отраслей народного хозяйст
ва и, если можно так сказать, опре
делять стратегию топливного балан
са страны. Обратимся к перспекти
ве. Предполагается довести добычу 
газа в стране в 1980 году до 650— 
680 млрд, кубометров, из них при
мерно 400 млрд, кубометров наме
чается добывать в Западно-Сибир
ской низменности.

Это и является ответом на глав
ный вопрос: является ли закономер
ной даже сама постановка вопроса о 
противопоставлении интересов добы
чи газа в европейской части Союза 
и в ’ Западней Сибири. Основная до
ля топлива будет направляться' с 
востока на запад, и это должно в 
значите.чьной мере устранить недо
статок топлива в европейской части.

Хотелось бы обратить внимание 
на экономическую сторону разви
тия газовой и нефтяной промышлен
ности. За прошедшие 10 лет (1955 
— 1965 гг.) средняя себестоимость 
топлива в стране снизилась на 17 
процентов. Выгода в результате ши
рокого использования нефти и газа 
в народном хозяйстве превысила 
8 млрд, рублей.

Задачей первоочередной важности, 
которая будет решать судьбу топлив

ного баланса страны, является ско- 
peW ee освоение нефтяных и газовых 
месторождений Западной Сибири. Но 
важно знать, какой ценой это мож
но сделать. В этом вопросе заблуж
даются некоторые наши проектные 
организации. Дело в том, что, столк
нувшись с природными трудностями 
Сибири, проектировщики зачастую 
завышают стоимость строительства 
предприятий. В итоге планирующие 
организации считают строительство 
на севере невозможным в ближай
шие годы.

Сейчас наши ученые и специали
сты много работают по освоению се
вера Тюменской и Томской областей. 
Появилась идея создания сверхмощ
ных газовых промыслов. Открытие 
геологами в Западной Сибири ги
гантских месторождений газа потре
бовало много новых технических ре
шений.

Сейчас поставлена задача добы
вать на одном промысле до 100 
млрд, кубометров газа в год. Уже

сверхмощного промысла, и здесь 
должно быть пробурено минималь
ное количество, эксплуатационных 
скважин.

Осваивать крупные месторожде
ния Севера намечено индустриаль
ными методами. На будущий, 1969 
год, будет изготовлено 300 блоков 
для газовых промыслов. Тот опыт, 
который мы получили в Шебелинке 
и на Кубани, полностью себя оправ
дал. Строительство групповых уста
новок на промыслах осуществляется 
в короткие сроки. Такой опыт имеет
ся и в Тюмени. Блочное строитель
ство надо широко внедрять и для 
газобензиновых заводов.

Подача газа на большие расстоя
ния требует значительных капи
тальных вложений и расхода метал
ла. Сейчас идет подготовка к строи
тельству сверхмощных газопроводов 
диаметром до 2,5 метра. Эта пробле
ма довольно длительное время под
вергалась сомнению. Имеется в виду 
передавать по одному газопроводу

ДИНАМИКА РАЗВИТИЯ ГАЗОВОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ
ДОБЫЧА ГАЗА (МЛРД. КБМ)

Далее тов. Боксерман остановился 
на практических делах, связанных с 
реализацией всех предложений и ре
комендаций, которые были высказа
ны на научно-практической конфе
ренции.

,—  Я должен прежде всего^ ска
зать, что Министерство"газ6вой' про- 
мышленности СССР, —  говорит он, 
— выполнило решения первой кон
ференции по проблеме развития неф
тяной и газовой промышленности 
Томской области, которая состоялась 
два года назад. Мы теперь распола
гаем проектами газопроводов и неф
тепроводов, которые должны обес
печить плановую добычу нефти и 
газа в Томской области. В 1969 году 
мы намерены начать строительство 
газопровода, берущего начало в 
Томской области и идущего затем в 
Томск, Кемерово, с продолжением в 
Новосибирск и другие города. Нам 

необходимо построить 
газопровод- в короткий 
срок. Отношение руко
водителей Госплана 
СССР к этому самое 
доброе, и, я  надеюсь, 
они изыщут резервы, 
необходимые на строи
тельство всего комп
лекса. Сейчас нужна 
проектная документа

ция газопровода с ис
пользованием всего тех
нического оборудования, 
с полной автоматизаци
ей компрессорных стан
ций. Мы уже имеем 
опыт по созданию авто
матических компрессор
ных станций, работаю
щих без единого челове
ка.

Ю. 1 . Боксерман

В у  3 ы п е р  е д  н о в ы м  н а б о р о м

п о  П Р И З В А Н И Ю ,  
п о  СПОСОБНОСТИ

СССР

проведен широкий эксперимент на 
Уренгойском месторождении в Запо
лярье. На этом месторождении мы 
планировали получать е каждой 
скважины 500 тысяч кубометров 
газа в сутки. Оказалось, что можно 
добывать 5 миллионов кубометров 
газа в сутки. Это значит; Одна сква
жина будет заменять две крупные 
шахты. Здесь надо пробурить только 
60 скважин вместо 400, тягторые 
намечались прежде, и экономия со
ставит около 200 миллионов рублей.

Сверхмощные газовые промыслы 
Западной Сибири будут широко авто
матизированы и обслуживаться ми
нимальным числом людей. Для них 
проектируются поселки нового ти
па, с благоустроенными домами, вы
сотой жилья 2 ,7— 3 метра.

Наш институт «Востокгипрогаз» 
слабо учитывал эти новые принци
пы для месторождений Томской об
ласти. Мыльджинское месторожде
ние должно быть таким объектом

до 100 млрд, кубометров, то есть 
половину добычи газа в Советском 
Союзе. Удельные расходы металла, 
капитальные затраты сокращаются 
в два раза, а производительность та
ких газопроводов возрастает в 10 
раз по сравнению с трубами диамет
ром 1.020 мм. Мы уже строим свёрсс- 
мощные газопроводы диаметром 1,2 
метра. (Ухта— Торжок, Средняя Азия 
— Центр), а скоро начнем соору
жать магистрали из труб диаметром 
1,4 метра.

Мы отчетливо представляем себе, 
говорит тов. Боксерман, что в этом 
большом и новом деле будут свои 
трудности —  нужно освоить произ
водство труб диаметром 2,5 метра, 
освоить производство мощных ком
прессоров, освоить арматуру. Но мы 
обладаем такой техникой и научны
ми достижениями, чтобы по транс
портировке газа сверхмощными газо
проводами быть впереди других 
стран..

в
своем выступлении уде
лил большое внимание 

развитию энергетики. Он обращает 
внимание Министерства энергети
ки и электрификации СССР на то, 
чтобы оно доводило электроэнергию 
не только до крупных производстве» 
ных объектов всесоюзного масштаба, 
но и до жилых, предков газонеф.тя-. 
ников, до компресврррв,''Всех-участ-- 
■КОВ трубопроводов.- Это: НИ В • коеМ' 
'.случде,.не..означает,„.что. нельзя раз
вивать энергетику на газе. Разви
тие энергетики на газе зрчительно 
дешевле. Это позволит обеспечить 
электроэнергией не только Томскую 
область, но и прилегающие к ней 
районы. Так, в частности, можно 
снабжать электроэнергией некоторые 
районы Урала, испытывающие в ней 
большую нужду.

В заключение тов. Боксерман от
метил, что прошедшая конференция 
была очень хорошей и обсудила на
сущные проблемы развития и раз
мещения производительных сил 

Томской области.

Р у б е ж и  б у р о в и к о в
По плану первого полугодия 

буровики Васюганской нефтераз
ведочной экспедиции должны бы
ли пройти 21.500 метров в глубь 
земли. В начале июля стало изве
стно, что полугодовой счет экспе-

Газета выступила. 
Что изменилось?

У Р О К И  
К О Н Ф Л И К Т А

11 июня в газете «Красное 
знамя» под рубрикой «На темы 
морали» была опубликована 
статья «Потерянные ориенти

ры». В ней рассказывалось о 
конфликте, который произошел 
между учапхимся и молодым 
преподавателем приборострои
тельного техникума. Комсо
мольская и партийная органи
зации, руководители техникума 
не смогли дать своевременно 
открытый бой хамству и дема
гогии, которые проявили уча
щиеся группы 35.

Как сообщили редакции ди
ректор приборостроительного 

техникума В. И. Кузнецов и 
секретарь партийной организа
ции В. Д. Макашин, статья об
суждена в группах учащихся и 
на партийном собрании. Хули- 
ганский поступок Д. Морошана 
и возмутительное поведение 
группы 35 явились следствием 
низкой политико-воспитатель
ной работы со стороны клас
сного руководителя Е. П. Худя
кова и комсорга группы В. Во- 
ронкова. Е. П. Худяков от обя
занностей классного руководи
теля освобожден. В. Воронко
ву комитет комсомола технику
ма объявил строгий выговор.

В техникуме разработан 
плав воспитательной работы.

дицни составил 22.205 метров 
проходки. Больше трети всей про
ходки принадлежит бригаде ма
стера М. М. Нурлыгаянова. Все 
помнят его как инициатора дви
жения за 10.000 метров проходки 
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П и с ь м о  
с к о м м е н т а р и я м и

«Дорогая редакция!
Второй год я испытываю страш

ную нервотрепку и по этой при
чине уже хотела сменить место ра
боты.

По должности я кассир ЖКО за
вода. Избрана секретарем первич
ной парторганизации. Партийные 
дела иногда требуют, чтобы я от
лучилась на какое-то время из 
конторы ЖКО. Но вместо меня 
никого не ставят, квартиросъем
щики вполне справедливо требуют: 
в часы работы касса постоянно 
должна быть открыта.

Стараясь, чтобы не страдало ни 
служебное дело, ни общественное, 
я не раз просила бывшего началь
ника ЖКО С. А. Муравьева и те
перешнего начальника И. А. Смо- 
котина перевести меня на долж
ность бухгалтера в нашем отделе: 
раньше я работала здесь счетово
дом, без отрыва от производства 
закончила курсы бухгалтеров. Но 
меня не переводят, потому что 
этого упорно не желает старший 
бухгалтер ЖКО Е. Н. Киселева. 
Она и бывший бухгалтер отдела 
Г. Ф. Лебедева — сейчас работает 
домоуправом — не раз в скан
дальном тоне упрекали меня за то, 
что я хожу на семинары, на засе
дания парткома. А после того, как 
я уличила их в некрасивом деле, 
от Киселевой и Лебедевой вообще 
не стало житья.

В конце января в заявлении па 
имя секретаря парткома завода 
В. В. Коробова я просила ра
зобрать проступок Киселевой и Ле
бедевой, если они того заслужива
ют, наказать их, а также оздоро-

в год. Ныне его бригада взяла 
обязательство пробурить 15.000  
метров. За полгода пройдено боль
ше половины. На втором месте 
бригада И, Е. Аникина, которая 
пробурила 7.237 метров. Сейчас 
коллектив М. М. Нурлыгаянова 
готовится к забуриванию скважи
ны Р-162 на Лугинецкой площа-
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ди, бригада бурового мастера 
И. Е. Аникина ведет проходку 
скваншны Р-80 на Чарымовской 
площади. Она достигла глубины 
2.150 метров. Таким образом, с 
первых дней второго' полугодия 
буровики Васюганья стремятся 
выполнить свои высокие обяза
тельства.

п . в Ьр о н о в .

«я уверен, что ни один из тех, 
кто заинтересуется химией, не по
жалеет о том. что выберет эту 
науку в качестве своей специаль
ности». Это сказал академик Н. Д. 
Зелинский. Слова его написаны 
на огромном фотомонтаже хими
ко-технологического факультета 
политехнического института.

Подготовка к набору в ТПИ дав
но перестала быть делом только 
приемной комиссии. Факультеты 
и общественные организации про
являют большую заботу о новом 
пополнении. Электромеханический 
факультет еще зимой пригласил к 
себе на вечер десятиклассников.' 
Декан Э. К. Стрельбицкий расска
зал о специальностях, студенты 
поведали о своем житье-бытье. 
Потом вместе веселились, пели, 
танцевали. На таком вечере стар
шеклассникам было несложно уз
нать о факультете все, что хоте
лось.

Часто студенты и преподавате
ли института сами бывали в шко
лах. А в школах № №  8 и 32 сту
денты руководят кружками техни
ческого творчества. Комитет 
ВЛКСМ нынче создал новый сек
тор, занимающийся набором.' Ко
митет и раньше вел агитационную 
работу среди абитуриентов. Агит
бригады под романтическим назва
нием «Снежинка-ТПИ» разлета
лись в зимние каникулы по райо
нам области. Студенты вели бе
седы о своих факультетах, о спе
циальностях, о революционной 
истории института, проводили в 
школах совместные вечера худо
жественной самодеятельности, да
рили альбомы «Жизнь студенче
ская».

Новый сектор комитета комсо
мола принимает активное участие 
в работе приемной комиссии, соз
дан «стол справок» для абитури
ентов, 15 девушек и юношей еже
дневно будут дежурить в корпусах 
во время приемных экзаменов.

■учитывая опыт прошлых лет, 
многие факультеты ТПИ особенно 
внимательно отнеслись к подбору 
и формированию приемных комис
сий. Деканаты направили в комис
сию людей, которые могут дать по
яснение, рассказать о профессии.

Совсем другой подход к ком
плектованию комиссий в институ
те радиоэлектроники и электрон
ной техники. Здесь в лучшем слу
чае поступающему предложат эк
земпляр многотиражной газеты 
«Радиоэлектроник». Факульте

ты; ;|ке ни стендов ре подготовили, 
ни монтажей, словно столы при
емной комиссии ломятся от заяв
лений. Правда, четыре стенда в 
вестибюле и коридорах есть, но 
кому они адресованы — совершен
но не ясно. Да еще робот стоит, 
привлекательный по внешнему 
виду: руки, ноги, голова, тулови
ще с телефонным диском. Но 
сколько его ни крути — ничего не 
услышишь, ничего не увидишь.

Однако вернемся в политехни
ческий институт. Недавно по зада
нию ректората в районы нашей и 
других областей Сибири и Север
ного Казахстана снова выехало по 
три человека от каждого факуль-. 
тета, чтобы встретиться с выпуск
никами сельских школ, рассказать 
им о правилах приема, требовани
ях, предъявляемых на экзаменах. 
Здесь не держат в секрете то, что 
будут спрашивать экзаменаторы; 
в главном корпусе вывешены все 
вопросы и задачи по математике, 
химии и физике, взятые из биле
тов прошлогодних экзаменов, а 
рядом— замечания экзаменаторов, 
которые указывают на типичные 
ошибки и неточности в ответах. В 
комнате для абитуриентов посту
пающий может приобрести посо-

бия по математике и физике, где 
есть задачи, аналогичные тем. что 
включены в экзаменационные би
леты.

Но серьезную озабоченность 
приемной комиссии института сно
ва вызывают те факультеты, где в 
прошлые годы заявлений было 
мало. Не придают большого зна
чения подбору комиссий на тепло, 
энергетическом факультете. Руко
водит комиссией ассистент Ю. И. 
Чижик, человек неопытный в при
емных делах.' Уже несколько раз 
сменялись люди на приеме доку
ментов.

И такое положение не только 
с техническими кадрами комиссий. 
Во всех вузах изданы приказы о 
назначении членов приемных ко
миссий. Как правило, их председа
телями на факультетах значатся 
деканы. Но практика прошлых 
лет показала, что эти приказы во 
многом — ■ дань формализму. К 
моменту зачисления пеканы, заве
дующие кафедрами и другие ве
дущие преподаватели оказывают
ся в отпуске. И тогда издается 
новый приказ, обновляющий ко
миссию теми, кто оказался в это 
время под рукой. В приказах по 
университету не определено уча
стие в работе приемных комиссий 
представителей общественных ор
ганизаций.

Очень тщательно готовится к 
отбору первокурсников медицин
ский институт. Еще зимой профес
сора, работники клиник, кафедр и 
лабораторий встречались с десяти
классниками. В ряде школ были 
организованы кружки, преподава
тели знакомили учащихся с дости
жениями советской медицины. На 
втором этаже главного корпуса, 
где расположилась приемная ко
миссия, выставлены оформленные 
с большим мастерством и художе
ственным вкусом стенды. Здесь 
вся история старейшего медицин
ского вуза Сибири, фотографии 
профессоров, чьи имена получили 
мировую известность. Уже с пер
вого июля в медицинсном институ
те организованы консультации 
для поступающих. Нынче впервые 
введен экзамен по биологии. Он 
будет профилирующим. От абиту
риентов потребуется знание всей 
программы школы, начиная с пято
го класса. Чтобы помочь юношам 
и девушкам, институт 6 — 8 раз в 
неделю организует консультации 
по этой дисциплине. Большая орга
низаторская и разъяснительная 
работа приемной комиссии, дека
натов и ректората дает ощутимые 
плоды; институт ежегодно набира
ет на первый курс молодежь, хоро
шо подготовленную, способную 
учиться в высшей школе.

Можно было бы не менее под
робно рассказывать о том, как 
встречают абитуриентов в педаго
гическом и инженерно-строитель
ном институтах. Здесь побеседу
ют, предложат комнату для само
подготовки, пригласят в читаль: 
ный зал. Но все это относится к 
тем, кто уже переступил порог ву
за. Однако их пока немного. Очень 
неактивна молодежь из сел и ра
бочих поселков. Многие напуганы 
неудачами, постигшими их одно‘ 
сельчан в прошлой году.

Селам и рабочим поселкам все 
в возрастающих потребностях 
нужны специалисты. Причем спе
циалисты свои, не те, которые 
приезжают на отработку, а воз
вращающиеся домой с дипломами. 
От них земляки вправе ожидать 
кровной заинтересованности в при
ложении своих знаний для разви
тия родного края.

Вузы должны сделать все, что
бы сельская и рабочая молодежь 
Шла учиться без боязни. Ректора- 
там нужно последовать примеру 
политехнического института и на
править в села, рабочие поселки 
опытных преподавателей. Очень 
правильно сделал университет, от
крывший трехнедельные подгото
вительные курсы для выпускни
ков сельских школ. Это внимание 
к периферийным ребятам должно 
быть особенностью работы прием
ных комиссий.

В ТИРиЭТе проведено совеща
ние экзаменаторов, на котором со
общены нормы оценки письмен
ных экзаменов, обсуждена мето
дика проведения вступительных 
экзаменов. Такой же инструктаж 
получили преподаватели универси
тета. Остальным вузам это тоже 
следует сделать.

В каждом вузе составлены под
робные планы мероприятий при
емной комиссии по политико-вос
питательной работе с абитуриента
ми. Но немало пунктов этих пла
нов остается невыполненными или 
выполненными наспех. Вот и в 
этом году в плане приемной ко
миссии университета записан 
пункт об утверждении экзамена
ционных билетов до 1 июля, а би
олого-почвенный факультет не 
представил их еще и 5 июля. Про
ректору по административно-хо
зяйственной части предложено со
ставить- план расселения абиту
риентов, обеспечить нормальную 
работу столовых и буфетов. Но за 
две недели до приезда абитуриен
тов исполняющий обязанности 
проректора по административно- 
хозяйственной работе А. Е. Три
фонов об этом плане понятия не 
имеет, а ответственный секретарь 
приемной комиссии Л. Д. Ефанов 
знает лишь, что размещение аби
туриентов — вопрос трудный.

Времени до начала вступитель
ных экзаменов осталось слишком 
мало. Через неделю-полторы в 
Том'ск нахлынет поток молодежи. 
И вопрос, где их расселять, при
обретает для ряда вузов тревож
ный оттемок. В политехническом 
институте, например, выделяют 
для абитуриентов в общежитиях 
всего около пяти тысяч мест. А по 
самым скромным подсчетам, ожи
дается прибытие около восьми 
тысяч абитуриентов, нуждающих
ся в жилье.

В некоторых вузах нет ясности 
с организацией питания для ино
городних. Это прежде всего отно
сится к ТИРиЭТу, который каж
дый, год только обещает хорошее 
бытовое обслуживание.

Набор в вузы — дело не только 
приемных комиссий. Решается 
судьба тысяч юношей и девушек, 
тысяч семей. Важно проникнуть
ся ответственностью перед обще
ством за правильное определение 
судеб молодых людей; И если, 
скажем, типография № 1 задержи
вает печатание бланков экзамена
ционных листов, то можно сомне
ваться в том. что руководители 
типографии прониклись этой от. 
ветстврииортью. Если мы на вон-; 
зале'в час прихода очередного по
езда не слышим голоса тех, кто 
должен встречать абитуриентов, 
мы не уйереиы, что этих людей 
беспокоит новый набор. Они не 
проявляют элементарного госте
приимства.

Сколько еще нерешенных воп
росов! Где-то экзаменаторы не зна
комы со школьной программой, 
многие — с критерием оценки 
знаний, где-то кончаются ордера 
на места в общежитии, где-то не 
выделены комнаты для проверки 
письменных работ... И все эти 
вопросы ^неотложные. Каждый 
упущенный день мол:ет ухудшить 
качество нового пабопа.

Е. ГРИГОРЬЕВА,
Р. ГОРОДНЕВА,
Л. СЕЛИВАНОВ.

НЕТ, ЭТО НЕ ПРОСТО ССОРА...
вить обстановку в нашем коллек
тиве. Но прошло полгода, а почти 
ничего не изменилось. Вынуждена 
обратиться к вам. Помогите, по
жалуйста, навести порядок в на
шем отделе, создать нормальную 
обстановку для работы.

Н. БОВШИС, 
секретарь первичной партий
ной организации завода «Сиб- 
электромотор».

V
Беседую с секретарем парткома 

«Сибэлектромотора» В. В. Коро
бовым, председателем завкома 
профсоюза В. Н. Деденевым, с 
другими товарищами, которым 
давно следовало бы разобраться в 
конфликте, что произошел в ЖКО, 
и поставить все на свое место.

Мои собеседники стараются 
убедить: в ЖКО не произошло ни
чего особенного. Всего лишь ба
нальная ссора между женщинами. 
Стоит ли поднимать шум из-за 
этого?

На самом же деле все выглядит 
совсем по-другому.

Два года назад партийную _ ор
ганизацию завкома профсоюза' воз
главляя начальник ЖКО С. А. Му
равьев. Но он почти ничего не де
лал, и новым своим вожаком ком
мунисты назвали Нину Федоровну 
Бовшис.

Организация именуется завко
мовской, по базируется она при 
ЖКО, на собраниях ставятся и ре
шаются вопросы, связанные с 

i жизнью коллектива жилотдела. И 
I Нина Федоровна с помощью дру
гих коммунистов стала наводить 

‘ порядок в работе отдела.

Рвение и бескомпромиссная 
твердость нового секретаря парт
организации многим не понрави
лись.

Первым выразил неудовольст
вие начальник ЖКО С. А. Му
равьев. Раньше он был сам себе 
голова, что хотел, то и творил. А  
теперь Бовшис ' вдруг поручила 
ему проводить беседы с коллек
тивом, делает замечания, упрека
ет за недостойные поступки.

Следом за Муравьевым выска
зывают неудовольствие бухгалте
ры Е. Н. Киселева и Г. Ф. Лебеде
ва. Куда это годится — Бовшис 
часто уходит по своим обществен
ным делам. Они дороги ей, эти 
дела? Пусть тогда рассчитьшает- 
ся с работы. Не устраивает? Пусть 
откажется' от партбилета.

Случилось так, что Нине Федо
ровне сообщили: Киселева и Лебе
дева получили 10 рублей, начис
ленные совсем другим работникам 
ЖКО. Бовшис потребовала от сек
ретаря парткома проверить этот 
факт. Народные контролеры под
твердили; да, деньги рабочих ЖКО 
получил кто-то из бухгалтерии. 
Когда Киселева и Лебедева узнали 
об этом, жизнь Бовшис стала еще 
тяжелей. Бесконечная брань, об
винения в существующих и никог
да не существовавших грехах.

И вот все это кое-кто готов 
представить как заурядную ссору 
между женщинами.

Ядро партийной организации, 
которую возглавляет Бовшис, 
смотрит на происходящее совсем 
по-другому. Когда убедились, что

Муравьев не в состоянии руково
дить жилищно-коммунальным от
делом, коммунисты потребовали 
освободить его от занимаемой 
должности. Руководители завода 
согласились с этим.

Коммунисты также предложили 
до 1 апреля 1968 года решить 
начальнику ЖКО вопрос о воз
можности пребывания в должно
сти бухгалтеров Киселевой и Ле
бедевой.

И наконец, чтобы не было со
вершенно никаких недоразумений, 
когда приходится отлучаться по 
общественным делам, Бовшис по- 
просила перевести ее на долж
ность бухгалтера ЖКО, благо та
кая возможность имелась. В мате
риальном отношении секретарь 
парторга1низации от этого переме
щения ничего не выигрывала, но 
получала возможность свободнее 
планировать свой рабочий день.

Обо всем этом было известно 
секретарю парткома В. В. Коробо. 
ву, бывшему начальнику ЖКО
С. А. Муравьеву и сменившему 
его на этом посту И. А. Смокоти- 
ну. Председатель завкома проф
союза В. Н. Деденев и замести
тель секретаря парткома П. Г. Пи- 
санкин состоят в партийной орга
низации, которую возглавляет Бов
шис, вместе с ней и другими ком
мунистами они голосовали за ре
шения, которые принимались 
здесь па собраниях. Короче, все, 
кто должен был оценить по заслу
гам проступок Киселевой и Лебе
девой или подтолкнуть решение

этого вопроса, а также осущест
вить перемещение Бовшис, знали, 
что от них требуется. Но...

Один лишь П. Г. Писаннин чест
но признался:

— Да, затянули мы с ЖКО.., 
Бовшис — женщина принципиаль
ная, ее надо поддержать.

Другие либо морщатся, либо 
недоумевают. *

■— Дать в конце концов оценку 
делам Киселевой и Лебедевой? — 
с неудовольствием говорит секре
тарь парткома В. В. Коробов. — 
Это поручено заместителю дирек
тора товарищу Ленгнику, я триж
ды просил его рассмотреть акт ре
визии, но Ленгник ничего не сде
лал.

— Решить что-то с бухгалтера
ми? — удивляется начальник 
ЖКО И. А. Смокотин. — А могу 
ли я это сделать? В моей ли вла
сти?.. Говорите, проконсультиро
ваться ■в заводской бухгалтерии? 
Да, этого я не сделал.

— О проступке бухгалтеров 
ЖКО, об обстановке в их отделе? 
— переспрашивает главный бух
галтер завода П. К. Налнвайко.— 
Да, что-то слышал. Конкретно ни
чего сказать не Mofy.

Спрашиваю, почему не удов
летворили просьбу Б01ВШНС, . не 
перевели ее на должность бухгал
тера? II опять в ответ что-то 
неопределенное. Наконец улавли
ваю: дело с переводом упирается в 
старшего 'бухгалтера ЖКО Е. Н. 
Киселеву.

— Почему же вы Бозра^ете?

— спрашиваю я Евгению Нико
лаевну.

•— Не справится она.
— Но ведь Бовшис работала у 

вас счетоводом, потом училась на 
бухгалтера...

— М'иого ошибок она делает,— 
пускается в ход новый аргумент.

— Интересовался актом реви
зии. Из него видно, что Бовшие 
ошибается не чаще других.

— Она груба, — хватается за 
следующий довод Евгения Нико
лаевна.

— Но в кассе, несмотря на это, 
вы ее почему-то держите да еще 
говорите, что хорошо работает.

•— Бовшис часто болеет.
— Но можно ли за это упрекать 

человека? И, кроме того, в кассе 
она, по-вашему, будет меньше бо
леть?

Евгения Николаевна не знает, 
что еще возразить. Молчит не
сколько мгновений. И вдруг про
рывается:

—• Как хотите, а я не стану с 
ней работать. Она оклеветала ме
ня...

— Но, позвольте, какая же тут 
клевета? Вы ведь в самом деле 
гюлучили те деньги.

— Ну, получила, получила...
Непосвященный человек, не

зная,, из-за чего все началось, лег
ко принимает па веру слова энер
гичного бухгалтера. А партком все 
чего-то ждет. В. В. Коробова вро
де совсем не беспокоит, может ли 
Бовшис в таких условиях нормаль
но вести партийную работу.

Е. ДМИТРИЕВ, j
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« Ц и т а д е л и »
Дё(1дцатипятилетие

Битва под Курском — важней
шее событие летне-осенней кам
пании 1943 года в Великой Оте
чественной войне. Она продолжа
лась 50 суток.

■* Летом 1943 года немецко-фа
шистское командование решило 
взять реванш за разгром своих 
войск на Волге и снова овладеть 
стратегической инициативой. С 
этой целью оно решило осущест
вить план «Цитадель». План сво
дился к следующему: используя 
орловский и белгородско-харьков
ский плацдармы,' нанести два 
концентрических удара в общем 
направлении на Курск и разгро
мить советские войска. Один 
удар планировалось нанести и.з 
района южнее Орла силами груп
пы армий «Центр» и другой из 
района севернее Харькова сила
ми группы армий «Юг».

Для осуществления намечен
ного плана фашисты сосредоточи
ли 70 дивизий (из них 20 танко
вых и моторизованных), свыше 
900 тысяч солдат и офицеров, до 
10 тысяч орудий и минометов, 
около 2.700 танков и штурмовых 
орудий, свыше 2 тысяч самолетов 
и другой боевой техники. Здесь 
впервые применялись новые тя
желые танки «тигр» и «панте
ра», на которые гитлеровцы воз
лагали большие надежды.

План советского командования 
сводился к тому, чтобы обороной 
Курского выступа (силами Цент
рального фронта генерала армии 
К. К, Рокоссовского и Воронеж
ского фронта генерала армии Н. Г, 
Ватутина) измотать и обескро
вить ударные группировки, про
тивника, затем пятью фронтами 
(Западным, Брянским, Централь
ным, Воронежским и Юго-Запад
ным) перейти в решительное 
контрнаступление и разгромить 
орловскую и белгородско-харь
ковскую группировки фашистских

А  войск. Степной фронт под коман
дованием генерал-полковника 
И. С. Конева использовался в ка
честве стратегического резерва.

Курский выступ был тщатель
но подготовлен в инженерном и 
противотанковом отношениях. К 
нача.лу наступления противника 
было создано восемь оборонитель
ных полос общей глубиной 250- 
300 километров. Для ослабления 
силы удара в ночь на 5 июля бы
ла Проведена артиллерийская и 
авиационная контрподготовка, в 
результате которой гитлеровцы 
понесли тяжелые потери. Начало 
настушления они вынуждены бы-

^ ли отложить на 2 часа.
Из Орловского направления 

немцы нанесли главный удар в 
полосе 13-й армии генерал-лей
тенанта Н. П. Пухова. (Централь
ный фронт). На этом направле
нии противник сумел прорвать

под Курском I
оборону на 40-километровом уча
стке и за четверо суток продви
нуться на глубину 8 — 12 кило
метров. Особенно ожесточенные 
бои' завязались за железнодорож
ную станцию Поныри, куда была 
брошена масса новых немецких 
танков. Танковому натиску врага 
был противопоставлен огонь 
1.068-й отдельной бригады, в со
ставе которой мне приходилось 
воевать. Части бригады были вы
двинуты на передний край и ог
нем прямой наводки уничтожали 
немецкие «тигры» и «пантеры».

Бои за Поныри мне запомни
лись на всю жизнь. Населенный 
пункт переходил несколько раз 
из рук в руки, но врагу отдан не 
был. Находясь в нескольких мет
рах от станции на наблюдатель
ном пункте, мне пришлось видетв 
картину ожесточенных боев. По
ле боя было усеяно пылающими 
немецкими танками,  ̂разнообраз
ной военной техникой и трупами 
вражеских солдат и офицеров. Со
ветские воины проявляли муже
ство, отвагу и героизм. Враг был 
остановлен и южнее станции По
ныри не продвинулся. Многие 
солдаты и офицеры, в том числе 
и я, были удостоены правитель
ственных наград. Наш однополча
нин — старший лейтенант А. П. 
Марёсьев получил звание Героя 
Сбветского Союза.

Сорвав замысел фашистов и 
создав численное превосходство 
над врагом, утром 12 июля Цент
ральный фронт после трехчасорой 
артиллерийской подготовки пере
шел в контрнаступление на Ор
ловском направлении. В течение 
2— 3 суток была прорвана такти
ческая зона. Стремительный на
тиск советских войск позволил 5 
августа освободить Орел, а 18 ав
густа полностью разгромить ор
ловскую группировку противни
ка и выйти на подступы к Брян
ску.

В битве под Курском фашисты 
понесли невосполнимые потери. 
Они потеряли 30 дивизий, в том 
числе 7 танковых и моторизован
ных, свыше полумиллиона сол
дат и офицеров. Были истребле
ны лучшие кадровые части Гит
лера. Битва под Курском яви- 
лаеь последней попыткой немцев 
предпринять решительное насДуп- 
ленне на советско-германском 
фронте.

План «Цитадель» провалился. 
В ходе Великой Отечественной 
войны наступил коренной пере
лом. Стратегическая инициатива 
полностью и окончательно пере
шла к воинам Советской Армии.

В . Ж Е В Н Я К ,
пвли«в>нмн, преподаватель
Т е и е н е ге  в е е н н е ге  ердена
К р а с н е й  Звезды у ч и л и щ а  

с в я з и .

Несколько оживились работы на строительстве второй 
очереди троллейбуса. На трассе появились первые опоры, 
идет подготовка траншей для подземных коммуникаций. Вы
росло здание одной подстанции. Штаб народной стройки раз
бил всю трассу на участки и закрепил их за предприятиями.

На первом и втором участках пока работы начинать нель
зя. На третьем участке, одном из наиболее трудных, вынесен 
кабель связи, начато расширение Кузнечного взвоза. Но де
ло движется медленнее, чем хотелось бы. По графику здесь 
должно ежедневно работать 90 человек, однако руководители 
инженерно-строительного института посылают по 40. Общест
венный прораб участка тов. Безавлук этим не особенно оза
бочен.

Лучше обстоят дела на четвертом участке. Здесь работает 
коллектив завода «Томкабель». Общественный прораб 
тов. Гречушников принимает все меры, чтобы быстрее за
кончить работы. Сделаны все восемь переходов ливневой ка
нализации через дорогу. Вырыты траншеи для укладки кабеля 
освещения, ведется устройство переходов под трамвайными 
путями.

Коллектив Томского научно-исследовательского института 
кабельной промышленности благоустраивает отрезок трассы

в -iR)0 погонных меУров. Здесь убраны старые бордюры;'гото
вы траншеи под осветительный кабель, сооружено 6 перехо
дов под трамвайными путями для ливневой канализации и 
уложены трубы ливневого коллектора. Осталось сделать пе
реходы к колодцам ливневки и уложить трубы.

На долю подшипниковцев приходится 1.400 метров, трол
лейбусной трассы. Первые зачинатели работ, сейчас под- 
шипниковцы сдали темпы. Вместо 25 человек посылают 10— 
15. Здесь уложен ливневый коллектор, начато расширение 
дороги. А еще надо вывезти грунт, прорыть траншеи для ук
ладки кабеля. Затяжка с этими работами будет сдерживать 
асфальтирование. Заместитель директора завода тов. Севрю- 
ков, общественный прораб тов. Трегубов не тревожатся: по
их мнению, благоустройство трассы — дело не срочное.

Недавно бюро Ленинского райкома КПСС обсудило их от
ношение к народной стройке. После заседания бюро секретарь 
заводского парткома тов. Кусков сам вышел на трассу, вы
вел людей. Но энтузиазма хватило ненадолго. Сейчас темпы 
низки.

Так же плохо организованы ■ работы руководителями заво
да строительных материалов (директор тов. Иванов, секре
тарь парторганизации тов.Геращенко). Яадо было прокопать 
300 метров траншеи под силовой кабель — понадобилось

' вмешательство Ленинского райкома КПСС. Такую же позицию 
занимает директор Томского института вакцин и сывороток 
тов. Конищев. Коллектив ничего не делал на закрепленном 
участке, пока директора не пригласили в райком и не преду
предили о персональной ответственности.

За подготовку самого большого, более 3,5 кил'ометра, ко
нечного участка трассы отвечает член штаба этой народной 
стройки т. Мартынов. Здесь, начато расширение дороги, не
много завезено гравия, частично подготовлено основание для 
асфальтирования. Но темпы работ не выдерживают никакой 
критики.

На всей трассе работа тормозится из-за отсутствия труб 
диаметром 600 миллиметров — их надо не менее 2 кило
метров. Руководители штаба утверждают, что в этом винйва- 
ты горисполком и строите.ли. Словом, начальники спорят, а 
время уходит.

Строительство трассы сдерживается и из-за уого, что руко-- 
водители управления карьерами плохо организовали загруз
ну, огромное число автомобилей систематически простаивает 
в карьерах по нескольку часов.

А .  С Т А Р О Б И Н Е Ц ,
« Н .  М И Ш И Н А .

ЗАКРЫЛСЯ ПЛЕНУМ ЦК ПОРП
=  в
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Т р у д о в о й  с т у д е н ч е с к и й  с е м е с т р  |

С беречь часы  эн тузи азм а  |
Нынче впервые создан Том

ский городской студенческий 
строительный отряд. Ему уже 
определены объекты. Но к ра
боте на них студенты только- 
только еще приступают. Неко* 

J  торых из них, как полите.хпиков 
” . и отряд из ТИРнЭТа, задержа

ла сессия. А студенты педаго
гического института могли бы 
выйти на объект еще 2 июля, 
однако они и до сих пор зани
маются устройством своего 
жилья. А по условиям договора 
помещения длц студенческих 
отрядов должны были подгото. 
вить строительные управления.

Тратится время и в неоправ
данных простоях. С руководи
телями строительных организа
ций было оговорено, что до. 
ставка к месту работы будет 
производиться в 8 часов утра. 
Однако машины для перевозки 
студентов приходят не раньше 
10 часов. Нарушается и другой 
пункт договора ^  об обеспе
ченности материалами. Даже 
на создание лагеря и то уже не 
хватает пиломатериалов.

Но упрека заслуживают и 
сами студенческие отряды. На 
городских стройках должна ра
ботать тысяча студентов. В 
списках же сегодня числится 
только 790 человек. Особенно 
плохо отнеслись к формирова. 
нию своего отряда в медицин
ском институте, который вме
сто 170 человек по плану на
правил на работу всего 63, **

Никак не может завершить S  
формирование отряда физико- S  
технический факультет поли- S  
технического института. Из 200 S  
человек у них набрано только 5  
126, и те с каждым днем убыва- =  
ют. Когда мы ведем этот раз- g  
говор в штабе городского отря- S  
да, поступают последние дан- S  
пые: 6 целинников факультета, =  
сколотив «дикую» бригаду, бро- S  
сились на поиски длинного руб- Щ 
ля. И всему этому находится 3  
простое объяснение. Э

У нас же добровольные 3  
начала, - -  говорит командир 3  СПОРТ 
фнзико-техников Владимир 3  — “  
Хроменно. — А добровольцев з  
нет. “

Это на факультете, где все 
студенты— комсомольцы. Его з  
руководителям следовало бы 3  
поучиться, как формировать 3  

строительные отря^1ы у химике- 3  
технологического факультета 3  

политехнического же института. 3  
Здесь приглашали студентов в 3  
отряд не только его штаб, но S  
комсомольское и партийное бю- з  
ро, декан. Созданный еще 3  
во время экзаменационной сес- Щ 
сии отряд был испытан, как 3  
они выражаются, боем. Два дня Ш 
он в полном составе прорабо- g  
тал на строительном объекте, §  
заявив о трудовом энтузиазме ~  
и готовности выполнить полу- 3  
ченное на лето задание. _

Трудовой семестр на том- =  
скнх объектах начинается не 3  
очень организованно. Но мно- 3  
гое еще можно поправить. 3

С. ЛЕОНОВ. 3

С И М В О Л

бесперспективности
Военное командование США в 

Южном Вьетнаме объявило о том, 
что полностью закончилась эвакуа
ция базы американской морской пе
хоты в Кхесани.

Комментатор ТАСС В. Вашедченко 
пишет по этому поводу: Кхесань бы
ла ударной базой американских аг
рессоров в северо-западном районе 
Южного Вьетнама, примерно в 15 
милях южнее западного фланга де- 
милитаризованной зоны и в семи ми
лях от лаосской границы. Она имела^ 
крупное стратегическое значение, яв
ляясь ключеяым пунктом я целой 
цепи баз, которые должны были об
разовать пресловутую «линию Мак
намары» на севере Южного Вьетна
ма.

Битва за «северный фронт», в кото
рый входила Кхесань, сковала, по 
признанию западной печати, треть 
американского экспедиционного кор- 
пуса. О важности Кхесани в системе 
американской стратегии можно су
дить по тому, что президент Джон- 
сон потребовал от председателя 
объединенного комитета начальни
ков штабов генерала Уилера дать 
письменное заключение о возмож
ности обеспечить ее оборону.

Однако ни отборные %ойска мор
ской пехоты, ни сосредоточенная 
здесь самая современная техника, ни 
заверения генерала Уилера не спас
ли американских интервентов от бес
славного конца. После многих меся
цев кровопролитных боев, понеся 
тяжелые потери в людях и технике, 
американское военное командование 
эвакуировало эту базу.

Уход американцев из Кхесани —  
свидетельство краха их военной 
стратегии. Важное звено в цепи во
енных баз северного фронта оказа
лось разорванным.

Эвакуация из Кхесани преходила 
под уничтожающим огнем патриоти
ческих сил Южного Вьетнама. Интер
венты дорого поплатились за свою 
авантюру. Кхесань войдет в историю 
американской агрессии во Вьетнаме 
как символ ее бессилия и беспер
спективности.

ВАРШ АВА, 10 июля. (ТАСС). XII пленум ЦК 
ПОРЦ, обсудивший вопросы подготовки к V съезду 
партии, закончил вчера свою работу. По первому 
пункту повестки дня — утверждение тезисов ЦК к 
съезду — выступило 30  человек. С заключитель
ной речью на пленуме выступил первый секретарь 
ЦК ПОРП Владислав Гомулка.

Пленум единогласно утвердил тезисы ЦК к V 
съезду ПОРП.

Пленум принял единогласно решение созвать 11 
ноября 1968 года в Варшаве V съезд партии со 
следующей повесткой дня:

1. Отчет Центрального Комитета и задачи по ук
реплению и дальнейшему развитию Польской На
родной Республики.

2. Отчет Центральной ревизионной комиссии.

3. Выборы Центрального Комитета и Централь
ной ревизионной комиссии.

Центральный Комитет установил также нормы 
представительства и порядок выборов делегатов на 
V съезд партии.

Пленум рассмотрел организационные вопросы. 
Пленум удовлетворил просьбу Эдварда Охаба и 
освободил его от обязанностей члена Политбюро 
ЦК по состоянию здоровья.

В связи с уходом на пенсию пленум освободил 
Владислава Виха по его просьбе от обязанностей 
секретаря ЦК.

Пленум ЦК ПОРП избрал членрм Политбюро сек
ретаря ЦК Болеслава Ящука. Кандидатом в члены 
Политбюро и секретарем ЦК избран Мечислав Мо- 
чар.

Б Е С Е Д А  В А Л Ь Д Е К А  Р О Ш Е  С Ж У Р Н А Л И С Т А М И
ЦАРИЖ, 10 июля. 

Корр. ТАСС А. Краси
ков передает:

В парижском приго
роде Пантер продолжа
ет .работу пленум ЦК 
Французской коммуни
стической партии. В 
перерыве между засе- 
Даниями пленума Гене
ральный секретарь 
ФКП Вальдек Роше 
встретился вчера с 
группой французских и 
иностранных журнали
стов и рассказал им о 
работе пленума.

Центральный Коми
тет ФКП, сказал, в 
частаюсти, В. Роше, 
после углубленного об
суждения единогласно 
утвердил доклад, кото
рый я представил от 
имени Политбюро, о 
крупных народных вы
ступлениях в мае-июне, 
о выборах в Нацио
нальное собрание 
Франции и задачах, 
стоящих перед парти

ей. Центральный Ко
митет считает, что 
Коммунистическая пар
тия правильно подо
шла к решению своих 
задач в недавней серь
езной и сложной борь
бе.

Коммунистичес к а я  
партия в большой ме
ре способствовала то
му, что движение, раз
вернутое трудящими
ся, позволило вырвать 
у предпринимателей и 
правительства важные 
экономические и соци
альные преимущества 
для миллионов трудя
щихся.

В то же время, про
должал Вальдек Роше, 
— и в  этом, безуслов
но, самая большая за
слуга партии — мы не 
попались в ловушку, 
подстроенную дегол- 
левской властью, ко
торая, создав види
мость «безвластия», 
надеялась вовлечь ра

бочее и демократиче
ское движение в тупик 
кровавой авантюры.

Тем не менее дегол- 
левской власти уда
лось изменить о с т а 
новку в свою пользу и 
одержать победу на 
выборах, развернув не
виданную кампанию 
антикоммунистической 
клеветы и запугивания, 
использовав в своих 
целях насильственные 
действия псевдорево- 
люциониых левацких 
групп и спекулируя на 
отсутствии союза ле- 
вьк сил вокруг совме- 
стной программы, за 
которую наша партия 
выступала постоянно.

Последние акты де- 
голлевской власти, ска
зал далее генераль
ный секретарь ФКП, 
показывают, что. она не 
только не изменит по
литики, но скорее на
оборот, ухудшит ее в 
еще большей степени.

попытавшись отнять у 
трудящихся с помощью 
повышения цш  и нало
гов то, чего они доби
лись в результате сво
ей борьбы.

Поэтому Централь
ный Комитет ФКП при
зывает коммунистов 
репштельно поддер
жать трудящихся фи
зического и умственно
го труда и демократов, 
чтобы сохранить соци. 
альные завоевания, до
биться гарантии заня
тости трудящихся и их 
покупательной способ- 
ности, отмены де
кретов, направлен
ных против систе
мы социального стра
хования, осуществ
ления демократической 
реформы налоговой си
стемы, закрепления 
завоеванных недавно 
прав профсоюзов, об
новления системы об
разования, .защиты Д6-. 
мократических свобод.

Б а н д и т с к и й  н а л е т
ЛОНДОН. (TAGC). В штаб-кварж 

тиру Британского совета за мир 
во Вьетнаме в Лондоне ворвались 
неизвестные лица и похитили офи
циальные материалы. Налет на 
помещение совета последовал за  
«походом» фашистов, который со
стоялся поблизости От помещения 
совета.

Секретарь совета д-р Амиция 
Янг заявила корреспондентам: 
«Мы рассматриваем это как по
пытку парализовать нашу дея
тельность». Она сообщила также, 
что в последнее время в штаб- 
квартире организации раздавались 
телефонные звонки и неизвестные 
лица угрожали насилием, если со
вет продолжит свою работу. Лест
ница в помещении была размале
вана враждебными лозунгами.

Совет занят сейчас подготовкой 
к митингу Б поддержку вьетнам
ского народа, который будет про
веден 21 июля по инициативе 12 
организаций.

Р а с х о д ы  н а  э с к а л а ц и ю
ВАШИНГТОН, 10 июля. 

(ТАСС). Президент США Л. Джон
сон подписал вчера на своем ран
чо в Техасе закон об увеличении 
расходной части бюджета на 1968 
финансовый год на 9 миллиардов.
Из этой суммы 6 миллиардов ас
сигнуются непосредственно на 
вьетнамскую войну.

По данным американской печа
ти, в 1968 финансовом году,, за
кончившемся в США 30 нюня, 
фактические расходы США на вой
ну во Вьетнаме почти на 8 милли
ардов долларов превысили перво
начальные бюджетные наметки. 
Чтобы покрыть этот перерасход, 
Вашингтон повысил подоходные 

: налоги! .на. 10 процентов и аначи- 
■гельно.^урезал ассигнования на- со- 
цнальные нужды,. j.r

Кув де Мюрвиль- 
премьер-министр Франции

ПАРИЖ. (ТАСС). Премьер-министр 
Пемлиду вручил президенту де Гол* 
Л Ю  заявление об отставив правитель
ства, и отстаана была принята. 8 
соответствии с конституцией, все 
министры правительства иоллектив- 
нО подают в отставку в связи с из
бранием нового состава Националь
ного собрания.

Здесь официально объявлено, что 
президент де Голль назначил новым 
премьер-министром Франции Мориса 
Кув де Мюрвилв.

' 'j
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ю ж н ы й  ВЬЕТНАМ. Фото
графия, сделанная американ
ским солдатом, пожелавшим ос
таться неизвестным, полностью 
опровергает утверждение офн- 
цнальных кругов США о том, 
что американские солдаты не 
участвуют в карательных опера
циях против населения Южного 
Вьетнама.

НА СНИМКЕ: американские 
головорезы позируют перед 
трупами своих жертв.

Фото «Уоркер» — АПН.
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СПОРТ СПОРТ СПОРТ

I  ж р е б и й  н а з ы в а е т  
I  с о п е р н и к о в

ЖЕНЕВА, 10 июля. (ТАСС). В 
первом круге нового розыгрыша 
кубка европейских чемпионов фут
болисты киевского «Динамо» 
встретятся со швейцарским клу
бом «Цюрих». В другом европей
ском турнире— кубке кубков— ди
намовцам Москвы предстоит иг
рать с обладателем кубка Греции, 
который пока еще не выявлен.

Так решила жеребьевка, кото
рая была проведена сегодня здесь 
Европейским союзом футбольных 
ассоциаций.

I  В О С Ь М А Я  П А Р Т И Я  О Т Л О Ж Е Н А
МОСКВА, 10 июля. (ТАСС). Вось

мая партия полуфинального шахмат
ного матча претендентов на мнровоо 
первенство между гроссмейстерами 
Виктором Корчным и Михаилом Та
лем отложена. Счет матча по-преж
нему 4:3 в пользу Корчного.

« л и с ы »  Н А  П Е Л Е Н Г Е
Радиоклуб ДОСААФ провел в ок

рестностях Томска областные сорев
нования по одному из самых инте
ресных видов радиоепорта — «охоте 
на лис». Этот сравнительно молодой 
вид спорта, требующий не только 
хорошего знания элентрорадиетех- 
ники и умения конструировать радио
аппаратуру, но и крепкой физнче- 
екой подготовки, быстро завоевал 
широкую популярность. На лесистой 
трассе, протяженностью в десять- 
двенадцать ниявметров, на расстоя
нии двух-трех километров друг от

друга маскируются пять передатчи
ков малой мощности. Каждый из них 
дает свои позывные по одной мину
те через каждые пять минут. Задача 
спортсменов —при помощи самодель
ных радиоприемников-пеленгаторов 
обнаружить и найти на местности 
передатчики.

Несмотря на трудные условия, — 
дождь мешал брать точные пеленги, 
— с первого дня соревновании хоро
шие результаты показал студент 
ТИРиЭТа Александр Горбунов. Он на
шел пять «лис» за 76 минут. В пос-

ледующие дни неплохо выступили 
радиоспортсмены Евгений Некрасов 
(ТИРиЭТ) и Олег Шалаев (завод мате
матических машин). В юношеской 
группе успехов добились тириэтовцы' 
Нина Бро»^евская и Виктор Тимофе
ев. В результате соревнований пер
вые места заняли дебютант в радио
спорте Александр Горбунов, в груп
пе юношей — Виктор Тимофеев, а в 
группе девушек - -  Нцка Броневская. 
Скомплектована сборная команда 
области, выехавшая на зональные 
соревнования в Иркутск.

П. МИХАЛИЦЫН.

ДИНАМОВЦЫ В П О Л У Ф И Н А Л Е
Тридцать четыре команды, 

представляющие сельские районы, 
спортивные общества и ведомства, 
в мае вступили в борьбу за кубок 
области по футболу. С каждым ту
ром число претендентов на почет
ный приз наполовину сокраща
лось, и к началу июля их осталось

восемь. Это — опытные коллекти
вы: «Строитель», «Химик», «Ди
намо», успешно выступающий в 
этом сезоне «Спартак», группа 
подготовки «Томлеса» и другие. 
На днях динамовцы встретились в 
четвертьфинальном матче с 
командой коллектива физкульту

ры «Труд» и, выиграв встречу со 
счетом 3:1, вышли в полуфинал. В 
конце июля будут проведены еще 
три встречи: «Томлес» ■— «Трак
тор», «Спартак» — «Химик», 
пединститут — «Строитель». В 
них определятся остальные три 
полуфиналиста. В августе кубок 
обретет хозяина.

О. МИРЕЦКИИ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Томская. областная организа

ция общества «Знание», обком 
ВЛКСМ в честь 50-летия Ле
нинского комсомо.ча организу
ют комсомольские чтения для 
комсомольского актива тчэрода.

Первое занятие состоится 15 
июля, в Доме партийного про
свещения (пер. Кооперативный, 
5), в 6 часов вечера. Тема; 
«Комсомол — резерв и помощ
ник Коммунистической партии».

ПОГОДА
12 июля по . Томской области 

ожидается переменная облач
ность, по западным .районам — 
местами слабый дождь, по ос
тальной территории —■ без 
осадков, ветер юго-западный, 
7 — 12 метров в секунду, тем
пература днем 2 3 — 28 градусов 
тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ГАСТРОЛИ НОВОСИБИРСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО 

АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕАТРА 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

12 июля — «Каменный цветои*. 
Начало спектакля — в 19 час, 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Айна Каренина»
(две серии) — 9-30. 12-15, 15,
17-45, 20-30.
Малый зал — «Полный «перед»
—9, 10-50, 12-40. 14-30, 16-20, 1&-10. 
20 21-50. Фильм для взрослых.
Зал кинохроники — «Заучи, тви
там!» Журнал «Сибирь на эк
ране» — 10-20, 12-10, 14. Хрони
кально-документальные фильмы:

«Наступление на океан», «Долина 
цаетоа» — 9, 15-50. «Влюбленные 
среди нас», «Русские песни» —
17- 10, 18-30, 19-50, 21-10, 22-30.

«ОКТЯБРЬ»
Голубей зал — «Анна Каренина»
(две серии) — 10, 12-45, 15-30,
18- 15. 21, Журнал «Сибирь на
экране» М4 16. Сборник мульти
пликационных фильмов — 9. 
Зеленый зал — «Полный вперед» 
— 11-20, 13-10, 15, 18-40, 20-30,
22-20. Фильм для взрослых. Жур
нал «Москва—порт пяти морей». 
«Укротители велосипедов» —9-30, 
16-50.

и|иеии И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал — Про чудеса че-
ловечоские» — 9-20, 11, 12-40,

14-20, 16, 17-40, 19-20, 21, 22-30. 
Малый зал — «Личная жизнь Ку
зяева Валентина* — 9-20, 11,
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.
«Крепостная актриса» — 22-30.

«ПИОНЕР»
Для детей — «Неуловимые мсти
тели» — 9-20, 11-05, 12-50, 14-35, 
16-20. Для взрослых — «Моя 
дочь» — 18-10, 20, 21-50.

«СИБИРЯК»
«Это безумный, безумный, безум
ный мир» (две серии) — 12-30,
18-20, 21-20. «Опечаленная родня»
— 15-20, 16-50.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«Снова живой» (две серии) — 9,

11-40, 14-20, 17, 19-40, 22-20.
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
Мужчина и женщина» — 12. 14.
16, 18, 20, 22. Фильм для взрос
лых.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ПЯТНИЦА, 12 ИЮЛЯ

19.00. «Русский изобретатель И. 
Кулибин». 19.20. Документальный 
фильм «Дума о червоном казачест
ве». 19.50. Жизнь и закон. 20.00. На 
вашу книжную полку. «Антология 
сибирской поэзии». 20.30. Новости. 
20.50. Вечер научно-популярного ки-

МЕНЯЮ четырехкомнатную 
благоустроенную квартиру в г. Ря
зани еа  равноценную или трех
комнатную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г, Томск, училище 
связи, к Уварову А. Б.

МЕНЯЮ трехкомнатную благо
устроенную квартиру в г. Омске 
на равноценную или двухком
натную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск-41, ули
ца Дзержинского, 24, кв. 53, к 
Поляковой.

14 июля на стадионе «Труд» (в хоккейной коробке)
БОЛЬШОЙ КОНЦЕРТ ГОСУДАРСТВЕННОГО ЧЕЧЕНО- 

ИНГУШСКОГО АНСАМБЛЯ ПЕСНИ И ТАНЦА
(состав —  65 человек).

В программе: 18 массовых танцев народов Кавказа, песни 
народов СССР.

Главный балетмейстер: заслуженный артист РСФСР Георгий 
Дзыба.

Начало — в 7 часов вечера. :
Билеты продаются в кассе горсада, в филармонии и в уни

вермаге.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 12 июля 1968 года

Томский обком ВЛКСМ и Томское областное управление профтехобразованин
Профессионально- 

техническое училище )к 4
объявляет прием учащихся 

на 1968— 1969 учебный год по 
специальностям; младший вет
фельдшер, бухгалтер сельского 
хозяйства, пчеловод, монтажник 
конструкций — каменщик в 
столяр-плотник.

Срок обучения — от 1 года 
до 2 лет.

В училище принимается мо
лодежь в возрасте 15— 17 лет с 
образованием 7 — 10 классов. 
Вступительные экзамены не 
проводятся.

Учащиеся училища обеспе
чиваются: младшие ветфельд
шеры. бухгалтеры сельского хо
зяйства и пчеловоды — сти
пендией, остальные — питани. 
ем, обмундированием и стипен
дией.

Правила приема — общие 
для всех сельских профтехучи
лищ.

Начало занятий — с 1 ок
тября 1968 года. Документы 
принимаются.

Адрес училища: г. Колпаше- 
во, сельпрофтехучилище.

\ ^  Г  V

СЕЛЬСКИЕ И ГОРОДСКИЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩ

Профессионально- 
техническое училище S

готовит квалифицированные 
кадры для предприятий мелио
рации и водного хозяйства по 
специальностям: машинист

бульдозера, скрепера и грейде
ра (для мелиоративных работ), 
машинист экскаватора (для ме
лиоративных работ) и механиза
тор мелиоративных работ.

Срок обучения в училище — 
1— 2 года.

В училище принимаются 
юноши в возрасте 16,5— 17,5 
лет с образованием 7 и выше 
классов. Вступительные экзаме
ны Не проводятся.

Принятые в училище обеспе
чиваются питанием, обмундиро
ванием и стипендией. Иногород
ним учащимся предоставляется 
общежитие.

Начало занятий— с 1 октяб
ря 1968 года. Документы при
нимаются.

Адрес училища: пос. 
бель.

Пара-

Профессионально-швхническюе 
училище N q 3

объявляет прием учащихся на 1968— 1969 учебный год по 
специальностям: тракторист-машинист (широкого профиля), 
тракторист-машинист 3-го класса и бригадир тракторно-поле
водческой (комплексной) бригады.

Срок обучения — 1— 2 года.
В училище принимается молодежь в возрасте 15— 17,5 лет с 

образованием 7 и более классов. Обучение в училище бесплат
ное. Вступительные экзамены не проводятся.

Принятые в училище обеспечиваются трехразовым питанием, 
спецодеждой, обувью, бельем, стипендией в размере 10 руб. 
(одинокие) и 20 руб. (семейные) в месяц.

На специальность бригадир тракторно-полеводческой (ком
плексной) бригады принимаются лица из числа трактористов- 
машинистов со стажем работы не менее двух лет.

Срок обучения —  1 год.
Правила приема— общие для сельпррфтехучилищ.
Начало занятий — с 1 октября 19.68 года.
Документы и заявления направлять: г. Асино, ул. 9 Мая, 64.

Профессионально - техническое училище № 1
объявляет прием учащихся на 1968— 1969 учебный год по 

специальностям: тракторист-машинист (широкого профиля), 
тракторист-машинист ' (3-й класс) и электромонтер сельской 
электрификации.

Срок обучения— от 1 года до 2 лет.
В училище принимаются юноши и девушки с образованием 

7 и более классов в возрасте 15— 17,5 лет.
Обучение в училище бесплатное и без вступительных экзаме

нов.  ̂ /
Для поступления в згчилище необходимо представить на имя 

директора следующие документы; направление колхоза или сов
хоза на учебу, документ об образовании, медицинскую справку с

заключением о допуске к работе на тракторах, автомобилях и 
других сельскохозяйственных машинах, справку о семейном по
ложении, 4 фотокарточки (размером 3 x 4  см). Паспорт или до
кумент его заменяющий представляется учащимися по прибы
тии в училище.

В период обучения учащиеся обеспечиваются трехразовым пи
танием, спецодеждой, обувью, бельем, общежитием и стипендией 
в размере 10 руб. (одинокие) и 20 руб. (семейные учащиеся) 
в месяц.

Начало занятий в училище—-с 1 октября 1968 г. Документы 
принимаются.

Адрес училища: гор. Асино, ул. Гончарова, 44.

I
А

Профессионально* 
техническое училище № 22
объявляет прием учащихся

на 1968— 1969 учебный год 
по специальностям: слесарь-
сантехник, маляр-штукатур, 

столяр-плотник и каменщик.
Срок обучения — 1— 2 года.
В училище принимаются 

юноши и девушки в возрасте 
не моложе 15 лет с образовани. 
ем не ниже 7 классов.

Зачисленные в училище обес
печиваются питанием, обмунди
рованием и общежитием. Про
ходя производственную практи
ку, учащиеся получают 33 про
цента от заработка.

Правила приема в училище 
общие. Начало занятий — с 
1 сентября 1968 года. Доку
менты принимаются.

По окончании училища уча
щиеся направляются на работу 
по обустройству газовых и неф
тяных месторождений Томской 
области.

Адрес училища: пос. Карга- 
сок.
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Профессионально-техническое училище № 13
о б ъ я в л я е т  п р и ем

учащихся на 1968— 1969 
учебный год.

Училище готовит портных 
индивидуального пошива муж
ской и женской верхней одеж
ды.

Срок обучения — 3 года,
В училище принимается мо

лодежь не моложе 15 лет с 
образованием не ниже 8 клас-

Принятые в училище обеспе
чиваются стипендией.

Условия приема— общие для 
всех профтехучилищ.

Начало занятий— с 1 сентяб
ря 1968 года. Документы при
нимаются.

Адрес училища: гор. Томск, 
ул. Бердская, 21.

ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 2
— одно из старейших училищ города, располагает хорошей 

учебной базой.
Училище готовит: наладчиков токарных автоматов и полуав

томатов, наладчиков шлифовальных станков, слесарей-ремонт- 
ииков, слесарей-электромонтажников, слесарей-трубопроводчи- 
ков, шлифовщиков на кругло-шлифовальных станках.

Принимаются юноши и девушки в возрасте не моложе 15 лет 
с образованием 7 — 10 классов. Вступительные экзамены не 
проводятся.

Принятые в училище обеспечиваются бесплатным трехразо
вым питанием, обмундированием. В период производственной 
практики учащимся выплачивается 33  процента от общего зара
ботка.

Желающие поступить в училище представляют следующие 
документы: заявление, автобиографию, свидетельство об обра
зовании, характеристику с места учебы, паспорт или свиде
тельство о рождении, справку с места жительства, 4 фотокар
точки (размером З х  4 см).

Срок обучения в училище—от 1 до 2,5 года.
Начало занятий— с 1 сентября 1968 года.
Адрес училища: г. Томск. Северный городок, корпус 10.

ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ №  8 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ

на 1968— 1969 учебный год по специальностям; маляр-шту
катур, столяр-плотннк, каменщик, слесарь-сантехник, штукатур 
и станочник по деревообработке.

Принимаются юноши и девушки в возрасте 15— 17 лет с об- 
: разованием не ниже 7 классов.

Срок обучения— 1— 2 года. Принятые на учебу обеспечива- 
■ ются питанием, форменным обмундированием н общежитием. 
В период производственной практики учащимся дополнительно 
вьшлачивается 33  процента от заработка.

Учащимся предоставляется возможность повысить общеоб
разовательный уровень, а также продолжить учебу в технику| 
мах и институтах по строительным специальностям.

При поступлении представить следующие документы: заяв
ление на имя директора, автобиографию, свидетельство о рож
дении или паспорт, свидетельство об образовании, справку с ме
ста жительства, 4 фотокарточки и характеристику с места уче
бы или места работы.

Начало занятий— с 1 сентября 1968 года. Документы при
нимаются.

Адрес училища: г. Асино, ул. Тельмана, 45.

ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩЕ №  19

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 
по специальностям: маляр-штукатур, столяр-плотник, сле

сарь-сантехник, кровельщик (по всем видам кровли).
Училище готовит квалифицированных рабочих ■ для город

ского жилищного и промышленного строительства. ,
Принимаются юноши и девушки с образованием 8 — 10 клас

сов в возрасте 15— 17 лет.
Срок обучения — 2 гсща.
Каменщики, маляры и плотники принимаются на срок обу

чения 1 год. ,
Принятые на учебу обеспечиваются бесплатным трехразо

вым питанием, форменным обмундированием и благоустроен
ным общежитием.

При училище имеются актовый зал, спортивный зал. Дом 
культуры, в котором работают девять кружков.

Правила' приема в училище общие. Начало занятий— с 1 сен
тября 1968 года. Документы принимаются.

Адрес училища: г, Томск-21, ул. Лебедева. 102.

Профессионально- 
техническое училище № 15

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
учащихся на 1968— 1969  

учебный год.
Училище готовит квалифици

рованные кадры по професси
ям: электромонтер сельской
электрификации, столяр-плот
ник, маляр-штукатур и камен
щик.

Срок обучения— 1— 2 года.
В училище принимается мо

лодежь в возрасте 15— 17,5 
лет с образованием 7 и выше 
классов. Принятые в училище 
обеспечиваются трехразовым 
питанием, обмундированием, а 
иногородним предоставляется 

общежитие.
Правила приема— общие.
Начало занятий— с 1 сен

тября 1968 года.
Адрес училища: с. Кожевни- 

ково.

Профессионально- 
техническое училище № 3

(речного флота) 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

учащихся на 1988— 1969  
учебный год.

Училище готовит; котельщиков- 
корпусников - электросварщик о в, 
мотористов-рулевых речного фло
та, машинистов-рулевых речного 
флота и рулевых речного флота с 
совмещением профессии столяра. 
Срок обучения— от 2 лет до 2 ,лет 
3 месяцев.

В училище принимаются юноши 
в возрасте не моложе 16.5 лет с 
образованием 8 — 10 классов. 
Вступительные экзамены не про
водятся. Принятые в училище 
обеспечиваются форменным об
мундированием, бесплатным пита
нием и общежитием.

По окончании училища учащие
ся направляются для работы на 
суда Обского речного пароходства.

Заявления подавать на имя ди
ректора с приложением следую
щих документов: автобиографии, 
характеристики с места учебы, 
свидетельства об образовании, 
паспорта, справки с места житель
ства, 4 фотокарточек (размером 
3 X 4  см).

Документы принимаются. Нача
ло ‘ занятий—;! сентября 1968 го
да.

Запросы и документы направ
лять: пос. Самусь, горпрофтехучи- 
лище JSTs 3,

Профессионально-техническое училище
объявляет прием

№

учащихся на 1968— 1969 
учебный год по специальностям; 
дхекарь, тестовед, конфетчик 

с умением работать помадчиком 
и глазировщиком, кондитер и на
ладчик технического оборудова
ния.
■ В училище принимаются гоноши 

и девушкй в возрасте 15— 17;5 
лет с образованием 8 — Ю клас- 
сЬв. Вступительные ■' экзамены не 
проводятся.

Срок обучения в училище —
1— 2 года.

Принятые в у ч и л и щ е  обеспечи-
iiiiiiiiiiiimiiiiiiiiininHiHiiiiiiniiiiiniiiiiiuiiiiiiiinimiiiiiiiiniiiiiiiiHniiniiiiniiniiii

ваются трехразовым питанием и 
обмундированием.

В училище, предъявляются до
кументы: заявление на имя ди
ректора, документ об образовании, 
свидетельство о рождении или 
паспорт, характеристика с места 
учебы, автобиография, справка с 
места жительства и 4 фотокарточ
ки ( 3 x 4  см).

Начало занятий,— с 1 сентября 
1968 года.

Документы и запросы направ
лять по адресу: гор. Томск, ул.
Р. Люксембург, 18.

Профессионально- 
техннческое училище № 20

готовит квалифицированные 
кадры по обустройству газовых и 
нефтяных месторождений Томской 
области по специальностям: руле
вой-моторист речного флота, ма
ляр-штукатур и плотник-столяр.

Срок обучения — от 2 лет до 2 
лет 3 месяцев.

В училище принимаются юноши 
и девушки в возрасте 15— 16,5 
лет с образованием 7 и выше 
классов.

Принятые в училище обеспечи
ваются питанием, форменным об
мундированием и общежитием.

Желающие поступить в учили
ще представляют следующие до
кументы: заявление, автобиогра
фию, документ об образовании, 
свидетельство о рождении или 
паспорт, характеристику с места 
учебы, справку с места житель
ства и 4 фотокарточки (3 x 4  см).

Начало занятий— с 1 сентября 
1968 года. Вступительные экзаме
ны не проводятся.

Адрес училища: пос. Батурине 
Асицовского района.

Профессионально- 
техническое училище № 12
готовит квалифицированные кад

ры для предприятий легкой про
мышленности по специальностям; 
швея-мотористка (срок обучения
1 год), портной мужского и дет
ского пальто и портной женского и 
детского пальто (срок обучения
2 года).

В училище принимаются юноши 
и девушки в возрасте 15— 17 лет 
с образованием 7 — 10 классов. 
Вступительные экзамены не про
водятся.

Принятые в училище обеспечи
ваются стипендией.

Поступающие предъявляют сле
дующие документы; заявление, 
автобиографию, свидетельство об 
образовании, характеристику с 
места учебы, 4 фотокарточки (раз
мером 3 x 4  см), справку с места 
жительства и свидетельство о рож
дении или паспорт.

Документы принимаются. Нача
ло занятий— с 1 сентября 1968  
года.

Адрес; гор. Томск, проспект 
Ленина, 100.

ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 1

о б ъ я в л я е т  п р и е м  у ч ащ и х ся
на 1968— 1969 учебный год со сроком обучения 2 года по 

специальностям: токарь, слесарь-ремонтник, электромонтер-ре
монтник, слесарь-инструментальщик по режущему и меритель
ному инструменту.

Принимаются юноши и девушки в возрасте не моложе 15 лет 
с образованием 8 — 10 классов.

Со сроком обучения 1 год готовятся токари и слесари меха
носборочных работ.

Принимаются юноши, и девушки в возрасте -не моложе 15 лет 
с образованием 7 — 10 классов.

Принятые в училище обеспечиваются бесплатным питанием, 
обмундированием и общежитием. В период производственной 
практики учащимся выплачивается 33 процента от общего зара
ботка.

Училище располагает хорошей учебно-производственной 
базой, спортивными сооружениями, зрительным залом на 200  
мест.

Заявления подавать на имя директора с приложением сле
дующих документов; свидетельства о рождении или паспорта, 
справки с места жительства, свидетельства об образовании, ав
тобиографии, 4  фотокарточек (3 x 4  см) и характеристики. 
Вступительные экзамены не проводятся.

Документы принимаются.
Начало занятий— с 1 сентября 1968 года.
Обращаться: г. Томск, пер. Подгорный. 11, в часы занятий.

ш

Профессионально - техническое 
училище № 2

готовит квалифицированных ие- 
ханизаторов сельского хозяйства 
по специальностям: тракторист-ма
шинист (широкого профиля), трак
торист-машинист 3-го класса.

Срок обучения — 1 и 2 года.
В училище принимаются юно

ши и девушки в возрасте 15— 17,5 
лет с образованием 7 и выше 
классов.

Обучение в училище бесплатное 
и без вступительных экзаменов.

Принятые в училище обеспечи
ваются по общим нормам сель
ских профтехучилищ.

Учащимся, окончившим сель
ские профтехучилища и сдавшим 
выпускные экзамены, присваивает
ся производственная квалифика
ция (или звание) по специально
сти и выдается соответствующий 
аттестат.

Начало занятий— с 1 октября 
1968 года. Документы принимают
ся.

Адрес училища; г. Колпашево, 
ул. Обская, 44.

ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ 

№  10
готовит квалифицирован

ные кадры для предприя
тий химической промышленно
сти по профессиям; аппаратчи
ков химического производства, 
токарей, слесарей-ремонтни- 
ков, электрнков-ремонтников, а 
также поваров и младших про
давцов гастрономических това
ров.

В училище принимаются 
юноши и девушки не моложе 
16 лет с образованием 8 и бо
лее классов.

Принятые в училище обеспе
чиваются бесплатным питанием, 
обмундированием и благоустро
енным общежитием.

Условия приема— общие для 
всех профтехучилищ.

Начало занятий— с 1 сентяб
ря 1968 года. Документы при
нимаются.

Срок обучения в училище — 
2 года, для продавцов— 1 год.

Приемная комиссия работает 
с 11 до 14 час. 30 мин. по по
недельникам, средам и пятни
цам.

Адрес: гор. Томск, ул. Кры
лова, 27.
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Профессионально- 
техническое училище 16 23

готовит квалифицированные кад
ры для предприятий лесной про
мышленности по специальностям: 
тракторист-механизатор на лесоза
готовительных работах, тракто
рист и лебедчик (машинист) на 
трелевочных,- погрузочных и дру
гих работах.

В училище принимается моло
дежь в возрасте 16— 17 лет с об
разованием 7 — 10 классов.

Срок обучения — 1— 2 года. 
Вступительные экзамены не про
водятся.

Принятые в училище обеспечи
ваются трехразовым питанием, об
мундированием и общежитием. Во 
время прохождения производст
венной практики учащимся вы
плачивается 33 процента от зара
ботка.

Для поступления в училище 
необходимо представить на имя 
директора документы: заявление,
автобиографию, документ об обра
зовании. свидетельство о рожде. 
НИИ или паспорт, характеристику 
с места 5гчебы или с места рабо
ты, справку С места жительства и 
4 фотокарточки (3X4  см).

Начало занятий— с 1 сентября 
1968 года. Документы принимают
ся.

Адрес училища: пос. Рыбинск 
Верхнекетского района.

П Р О Ф Е С С И О Н А Л Ь Н О  -  Т Е Х Н И Ч Е С К О Е  
У Ч И Л И Щ Е  №  4

(речного флота)
о б ъ я в л я е т  п р и е м  у ч ащ и х ся

на 1968— 1969 учебный год.
Училище готовит: котельщиков-корпусников-электросварщи- 

ков, мотористов-рулевых речного флота и машинистов-рулевых 
речного флота.

В училище принимаются юноши в возрасте не моложе 16,5  
лет с образованием 8  — 10 классов. Вступительные экза
мены не проводятся.

Принятые в училище обеспечиваются форменным обмундиро
ванием, трехразовым питанием и общежитием. В период про
изводственной практики учащиеся получают 33 процента от об
щего заработка.

Для поступления в училище необходимо представить следую
щие документы; заявление на' имя директора училища, авто
биографию, документ об образовании, характеристику с места 
учебы, паспорт, справку с места жительства и 4 фотокарточки 
(размером 3 x 4  см).

Срок обучения в училище— от 2 лет до 2 лет 3 месяцев. ■
Начало занятий— с 1 сентября 1968 года. Документы при

нимаются.
По окончании училища учащиеся направляются для работы 

на суда Обского речного пароходства.
Адрес училища; пос. Моряковка Томской области.

ВСЕМ УЧАЩИМСЯ, окончившим профессионально-технические 
и технические училища, предоставляется работа по полученной спе
циальности на предприятиях, в совхозах, колхозах и других органи
зациях.

Время обучения в училищах засчитывается в непрерьюный трудо
вой стаж.

Лица, окончившие профессионально-технические и технические 
училища на «отлично», принимаются на обучение с отрывом от про
изводства в средние специальные учебные заведения, а имеющие 
полное среднее образование — в высшие учебные заведения на 
общих основаниях (без стажа обязательной работы после окон
чания училища).

Лица, окончившие профессионально-технические и технические 
училища на «отлично» и работающие по своей специальности, за
числяются в средние специальные учебные заведения, а имеющие 

полное среднее образование — в высшие учебные заведения, на 
обучение без отрыва от производства по родственной специальности 
вне конкурса при получении положительных оценок на вступитель
ных экзаменах.
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